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Dorival Maistro voltou ao
PSDB? Perguntar não ofende. Ele
saiu do secretariado do prefeito
Luciano Almeida (sem partido). E
participou do ato no Mercado
Municipal em favor da reeleição
do governador Rodrigo Garcia
(PSDB). Aliás, eles se entendem
bem no ninho tucano. E o candi-

dato Pedro Kawai, que concorre a
uma vaga na Alesp, firme, colado
no chefe do Executivo paulista.

TIETÊ — I
Um dos mais importantes

rios do estado de São Paulo, que
corta grande parte de seu territó-
rio, muito limpo em boa parte e
castigado pela poluição em outros
pontos, o Rio Tietê, comemora em
22 de setembro o seu dia. O Rio
corta todo o interior paulista, na
direção de leste a oeste. O Tietê
possui 1.136 quilômetros de exten-
são a partir de sua nascente em
Salesópolis e banha 62 municípios.

TIETÊ — II
Para comemorar essa data,

neste 21 (hoje), o Museu de Ener-
gia vai realizar uma live comemo-
rativa, com Aristides Fernandes,
gerente do Departamento de Pla-
nejamento Energético e da Ope-
ração da EMAE. A mediadora
será Simone Villegas, coordenado-
ra do Museu da Energia de Sale-
sópolis. O tema do ao vivo será
sobre “As Usinas do Rio Tietê:
Geração de Energia e Desafios”.

Edição: 16 páginas Visita do governador prestigia
dez anos da Hyundai no Brasil
O evento realizado terça (20), exatamente na data da saída do primeiro
Hyundai HB20 oficialmente produzido em Piracicaba no ano de 2012

A Hyundai celebra ao longo
de 2022 os dez anos de sua che-
gada ao Brasil e, em setembro,
comemora uma década de ope-
ração de sua fábrica de automó-
veis em Piracicaba. De lá saíram
mais de 1,7 milhão de veículos,
entre versões do Hyundai HB20

e Hyundai CRETA, modelos que
rapidamente se posicionaram
entre os líderes de seus respecti-
vos segmentos. Com o terceiro
turno introduzido logo após o
primeiro ano de funcionamento,
o complexo industrial tem capa-
cidade para produzir 210 mil ve-

ículos anualmente e acaba de ser
ampliado com a nacionalização
da produção de motores. O even-
to realizado terça (20), exata-
mente na data da saída do pri-
meiro Hyundai HB20 oficialmen-
te produzido em Piracicaba no
ano de 2012, contou com a pre-

sença de autoridades nacionais,
estaduais e municipais, além de
executivos da empresa locais e da
matriz, na Coreia do Sul, e par-
ceiros de negócios. O governa-
dor do Estado, Rodrigo Garcia, e
o prefeito de Piracicaba, Luciano
Almeira, prestigiaram o evento.

Divulgação

Cônsul da Coreia do Sul Mr. Woo ByeongWook; Jae Min Lee, Vice-Presidente de Produção; Ken Ramirez, presidente e CEO da Hyundai
para o Brasil e as Américas Central e do Sul; Embaixador da Coreia do Sul Lim Ki-Mo; Rodrigo Garcia, governador de São Paulo; Luciano
Almeida, prefeito de Piracicaba; Sr. Jung Cheul Jung, Vice-Presidente Executivo de Soluções de Manufatura, Qualidade e Compras

Divulgação

Divulgação

De Itirapina, vereadores visi-
taram Piracicaba. À esquer-
da André Augusti, presidente
do MDB Piracicaba, no cen-
tro o vereador “Pezão” (Mar-
celo Rizo) e o vereador “Bo-
dinho” (Ricardo Alexandre
Baldissera). “Estamos firmes
no propósito de fazer o MDB
voltar a ser protagonista em
Piracicaba”, afirma, confian-

te, Augusti.  Capiau anota
que, no mundo, não faltam
apelidos. Importante é que a
política seja, antes de tudo,
vocação à prioridade para o
bem comum. Com isso, Arlon
Garcia (braço direito e es-
querdo do ex-presidente Mi-
chel Temer) está cada vez
mais feliz pelo Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB).

MDB PIRACICABA
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By Elson
de Belém

Sistema de vigilância Córtex é implantado
A Guarda Civil de Piracicaba

iniciou neste mês de setembro a
utilização da ferramenta Córtex -
Plataforma Integrada de Operações
e Monitoramento de Segurança
Pública -, gerida pela Secretaria de
Operações Integradas (Seopi), vin-
culada ao Ministério da Justiça. A
plataforma, considerada impor-
tante no combate ao crime, permi-
te a gestão de operações por meio
da unificação de dados das forças
policiais e de vigilância viária a par-
tir da leitura de placas de veículos
captadas por câmeras. O convênio
entre o Ministério da Justiça e Pi-
racicaba foi anunciado em abril,
durante solenidade de aniversário
de 119 anos da Guarda Civil. O trei-

namento dos operadores, que são
os guardas-civis que atuam na Cen-
tral de Operações da Guarda Civil

(COP), foi iniciado no fim de agosto
e o início da implantação efetiva
aconteceu neste mês de setembro.

Divulgação

Guardas-civis que atuam na Central de Operações da
Guarda Civil passaram por treinamento para uso da Córtex
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Na rota do Agro
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Camilo Irineu
Quartarollo

Aambição está
devorando os
 biomas, ma-

tam a natureza por
dinheiro imediato e
lucros futuros. Faz
seca no Pantanal!
Hoje o Agronegócio,
o chamado grande agro, os la-
tifúndios, produzem para ne-
gociar fora do país e ganhar em
dólar. São ativos para negóci-
os em bolsa, exportação, nem
de sobejo vão à mesa da famí-
lia. Isso num país faminto como
é o Brasil atual, cujo estoque
regulador foi praticamente ze-
rado e a merenda escolar é suco
de saquinho com bolachas.

O sistema plantation foi im-
plantado desde o Brasil Colônia.
Produção para exportar. As ses-
marias, terras doadas pelo rei de
Portugal aos fidalgos para se
apossar dos rincões virgens, eram
latifúndios com mão-de-obra es-
cravizada, no início com a cana-

de-açúcar. Entretanto,
para uso interno da co-
lônia a natureza dadivo-
sa, supria muito do que
nem se pensava em plan-
tar ou cozinhar, até de
forma exótica o Brasil
era pródigo em plantas,
alimentos e remédios.

Atualmente peque-
nas propriedades ru-

rais ou familiar podem ser atingi-
das na rota do latifúndio. A dis-
persão dos agrotóxicos por aviões
alcança as propriedades vizinhas
ou os ventos consumam o malo-
gro, deixando folhas e frutos en-
cruados e veios d'água contamina-
dos. Matam-se abelhas, insetos po-
linizadores e até a nossa hortinha
de fundo de quintal se ressente.
Veem-se abelhas exaustas debaten-
do-se à nossa porta, agônicas,
agarrando-se às cortinas e mor-
tas ao alvorecer. A apicultura está
comprometida nessas regiões de
uso indiscriminado de defensivos.

Os neoliberais ainda des-
prezam a pequena propriedade
familiar, os pequenos negócios,

hortas comunitárias e a econo-
mia invisível, que de escambo
do século XIX foi passando ao
âmbito de troca de moedas.

Nossa gente quilombola
mandava seus produtos aos con-
sumidores através dos trapiches
de beira de estradas e por bar-
cos, inclusive até à corte de D.
Pedro. Os quilombos faziam as
vezes da pequena produção e de
consumo interno do país. Os qui-
lombos supriam as cidades de
hortifrútis, tabaco, lenha, car-
nes, peixes, etc. Tais produtos
quase não havia nos latifúndi-
os, de plantio extenso de lavou-
ra única, café ou açúcar. Perse-
guidos, os quilombos negocia-
vam em regime de escambo, por

trocas de produtos e ferramen-
tas que o quilombo precisava, de
forma solidária e sutil. Assim
mantinham o consumo interno.

A lei de terras de 1850 im-
pediu que os libertos pudessem
comprar terras do latifúndio,
por pedaços. Só se vendia a fa-
zendona inteira, inviabilizando
o pequeno agricultor pobre. Pre-
venia-se contra a ascensão so-
cial da nossa gente negra, man-
tendo-se o latifúndio ou terras
extensas, muitas vezes impro-
dutivas por falta de braços.

Assim como os quilombo-
las antigos os atuais sem-terra
ocupam e dão função social e
produtiva a terras esquecidas
pelo país. Esse grupo de des-
possuídos desenvolveu técni-
cas e modelos reconhecidos in-
ternacionalmente e o cartão de
visita como o maior produtor
de arroz orgânico do mundo!

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

as urbanas. Na década
de 50, com uma popu-
lação total em torno de
52 milhões, a proporção
era de 63,8% no campo
e 36,2% nas áreas urba-
nas. A concentração da
população nas cidades
não foi acompanhada
por condições dignas de
trabalho, renda, mora-

dia e serviços básicos. Em 2004, do
total dos domicílios do país, 17,8%
não eram atendidos por rede geral
de água, 31,1% não tinham esgota-
mento sanitário adequado, 15,2%
não contavam com coleta de lixo e
3,2% não dispunham de ilumina-
ção elétrica. Os dados são da
Pesquisa Nacional por Amostra
de Domicílios, realizada pelo
IBGE. Isso sem falar em acesso
à educação, saúde, transporte,
entre outras coisas. Além dis-
so, no quesito distribuição de
renda, o Brasil é um dos países
mais desiguais do mundo.

Os 10% mais ricos detêm
47,6% da renda nacional, ou seja,
quase a metade. Na outra ponta,
os 60% mais pobres respondem
por apenas 18% da renda, com
base em dados do ano 2000.

A pesquisa mensal de empre-
go do IBGE mostra que o desem-
prego atingiu, em abril, 13,4% da
população, sem considerar os
15% de desalentados e 30% em
trabalhos informais que não
possuem proteção social alguma.

A alegação de que todos são
iguais é uma falácia, é uma hipo-
crisia, uma mentira. Uns certos pri-
vilegiados por heranças nascem
muito ricos enquanto outros, sem
a mesma sorte, nascem miseráveis;
quando uns têm todas as oportu-
nidades de uma vida confortável,
possibilidades de uma educação
particular de qualidade, possu-
em garantias de cuidados de saú-
de, outros não têm nada disso.

Desse modo, dizer que é livre
uma pessoa que mal consegue se
alimentar, que não tem como vi-
ver com a família, não tem possi-
bilidade de trabalhar com condi-
ções dignas e boa remuneração é
uma mentira e, com certeza, é in-
constitucional, pois rompe com
nossas exigências de garantia de
direitos. Por isso que é preciso en-
tender essas manifestações soci-
ais como normais e necessárias.

———
José Osmir Bertazzo-
ni, advogado, jorna-
lista profissional

José Osmir
Bertazzoni

Recentemente,
deparei-me com
um procedi-

mento inquisitivo da
Polícia Civil, uma "aber-
ratio legis" cujo proce-
dência não anuncio
para resguardar a éti-
ca. O inquérito é tão inconsequente
que, à prima-facie, sua legitimida-
de ativa é extremamente duvido-
sa. Mas não é o que importa neste
momento, senão a dúvida prove-
niente da confusão que se faz en-
tre um movimento popular e um
sistema de associativismo, confor-
me regula o Código Civil Brasilei-
ro em seu artigo 53 e seguintes.

Movimentos populares não
possuem personalidade jurídica;
são ações organizadas promovi-
das por cidadãos que defendem
uma determinada causa e se reú-
nem e atuam em nome desses
movimentos. Exemplo foi o "Mo-
vimento dos Escravos", em 1822,
talvez o primeiro do Brasil.

Em uma visão mais atualiza-
da, tivemos, na década de 80, tal-
vez o maior movimento popular do
Brasil: o "Movimento Diretas Já"
que, com a força das organizações
populares, conseguiu romper com
o período da Ditadura Militar, in-
vocar a Assembleia Nacional Cons-
tituinte, construir a Constituição
Cidadã de 1988 e estabelecer a anis-
tia ampla, geral e irrestrita, salva-
guardando inclusive militares por
crimes de tortura e assassinato.

Nenhum desses movimentos
esteve provido de estatutos soci-
ais ou organizações associativas;
são, como já dito e ora repetido,
"movimentos sociais", funda-
mentados em princípios da liber-
dade do cidadão, hoje com ga-
rantias na Constituição Federal
em seus artigos 1º e 5º, listados
em todos os seus parágrafos.

Temos que a manifestação po-
pular é um direito garantido num
Estado democrático. Na Grécia
antiga, onde foi criada, a democra-
cia era exercida de forma direta,
com o povo se manifestando em
praças públicas. Nos dias de hoje,
isso seria impensável, e por isso
existem os representantes do povo
nas três esferas do Legislativo.
Outra forma de a sociedade ex-
pressar suas demandas é se orga-
nizando em movimentos sociais.

Assim posto, as lideranças
de movimentos populares são
cidadãos livres que não apelam
ao anonimato e se expõem com
seu próprio CPF, promovendo
atos democráticos, legais e legí-
timos e não podem ser contes-
tados por suas ações quando
providas da legalidade, da mo-
ralidade e da impessoalidade.

O Brasil tem hoje cerca de 210
milhões de habitantes, dos quais
pouco mais de 80% vivem em áre-
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Movimentos sociais e as
garantias constitucionais

Almir Pazzianotto
Pinto

Dirigindo-se aos
 eleitores em
nome do Parti-

do dos Trabalhadores
(PT), e de Luís Inácio
Lula da Silva, candida-
to do à presidência da
República, a deputada
federal Gleisi Hoffmann escre-
veu no twitter: "Hoje o STF deci-
diu pela suspensão do piso naci-
onal da enfermagem. Mais uma
vez Bolsonaro venceu. Ele, que
outro dia se declarou contra o
piso (vejam o vídeo) conseguiu o
que queria. O PT, diferente desse
genocida, defende o piso. Lula vai
voltar e vamos tirar isso do pa-
pel" (Gleisi Hoffmann 1313).

O procedimento da petista é
típico da líder estudantil irrespon-
sável. De má-fé, atribui ao presi-
dente Jair Bolsonaro sábia deci-
são do Supremo Tribunal Federal
(STF), proferida por 7 votos con-
tra 4, em Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) ajuizada pela
Confederação Nacional da Saúde
(CNA). A CNA teve por objetivo
suspender a implantação do piso
nacional do pessoal de enferma-
gem. A iniciativa do órgão de cú-
pula das entidades representantes
de hospitais particulares, entida-
des filantrópicas e Santas Casas de
Misericórdia, resultou da necessi-
dade de evitar o colapso do siste-
ma popular de saúde, por falta de

Usar a redeUsar a redeUsar a redeUsar a redeUsar a rede
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como tal, devecomo tal, devecomo tal, devecomo tal, devecomo tal, deve
ser punidoser punidoser punidoser punidoser punido

dinheiro. Agiu de con-
formidade com a fa-
culdade que lhe confe-
re o art. 103, IX, da
Constituição de 1988.

Jair Bolsonaro res-
peitou a vontade do Po-
der Legislativo, ao san-
cionar a malfadada Lei
nº 14.434, de 2/8/2022.
A sanção presidencial

foi referendada pelos ministros
Paulo Guedes, Victor Godoy Vei-
ga, Marcelo Queiroga, José Car-
los Oliveira e Bruno Bianco Leal.
Vetou o art. 15-D, porque esten-
deu os pisos ao serviço público,
violando o inciso XIII do art. 37
da Constituição da República,
cujo texto prescreve: "é vedada a
vinculação ou equiparação de
quaisquer espécies remuneratóri-
as para o efeito de remuneração
do pessoal do serviço público".

A deputada-federal pelo Pa-
raná agiu com a leviandade. Ig-
norou o quadro de penúria em
que se encontram entidades hos-
pitalares filantrópicas, como
Santas Casas de Misericórdia.
Para amealhar votos para si e
para Lula, credita ao presidente
Bolsonaro decisão que não foi
sua. É o auge da demagogia po-
pulista, para fins eleitoreiros.

Os parlamentares deveriam
saber que o salário-mínimo na-
cional uniforme, fixado por lei,
é de R$ 1.212,00. Insuficiente
para o trabalhador adulto sa-
tisfazer as necessidades normais

Fake News e Piso da Enfermagem

de alimentação, habitação, higi-
ene e transporte em qualquer
região do País, conforme pres-
creve o art. 76 da Consolidação
das Leis do Trabalho (CLT).

O art. 7º, IV, da Constitui-
ção determina, todavia, que o sa-
lário-mínimo será "capaz de aten-
der as suas (do trabalhador) ne-
cessidades vitais básicas e às de
sua família, com moradia, ali-
mentação, educação, saúde, lazer,
vestuário, higiene, transporte e
previdência social, com reajustes
periódicos que lhe preservem o
poder aquisitivo, sendo vedada sua
vinculação para qualquer fim".

"Nunca antes, neste país",
como diria Lula, a utopia foi tão
evidente. Segundo cálculos do DI-
EESE, para se respeitar a norma
constitucional, o piso nacional de-
veria ser de R$ 6.298,91. Tenha-
se presente que o excêntrico dis-
positivo foi aprovado por Luiz
Inácio Lula da Silva, Paulo Paim,
Olívio Dutra, e toda o ajuntamen-
to petista, com ajuda das banca-
das demagógicas dominantes na
Assembleia Nacional Constituin-
te (1987-1988). Passados 32 anos
da data da promulgação, se o
Poder Legislativo se omite, e dei-

xa de colocar o salário-mínimo
no patamar exigido pela Consti-
tuição, é por sabê-lo impossível
para a nossa pobre economia.

A realidade a tudo se impõe,
diz o adágio universal.  "Em eco-
nomia, ou, mesmo, exclusivamen-
te em economia, a conta deve es-
tar equilibrada", escreveu o eco-
nomista polonês Witold Kula
(1916-1988), autor de A Teoria
Econômica do Sistema Feudal. Em
novembro de 1985, o presidente
José Sarney acatou sugestão que
lhe fiz, como Ministro do Traba-
lho, para reajustar o salário-míni-
mo de Cr$ 333.120,00, para Cr$
600.000,00. No prazo de alguns
dias o aumento foi engolido pela
espiral inflacionária e o poder aqui-
sitivo voltou ao patamar anteri-
or. Basta consultar a série histó-
rica iniciada em 1940, para se sa-
ber como tem sido a disputa sa-
lário versus preços, onde são
dois os perdedores: o equilíbrio
da economia e os assalariados.

Fake News, é o nome da notí-
cia publicada no twitter por Gleisi
Hoffmman. Compete ao Tribunal
Superior Eleitoral tomar providên-
cias, e determinar a pronta retira-
da da mensagem falsa. Usar a rede
social para difundir mentira é cri-
me e, como tal, deve ser punido.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi ministro
do Trabalho, ex-presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST)

Jose F. Höfling

Abiodiversidade
de nosso plane-
 ta, particular-

mente de nosso País,
com relação às plantas,
tem sido um recurso
importante no trata-
mento medicinal a sé-
culos, trazendo os mais
diversos benefícios ao ser huma-
no, particularmente em lugares
onde a medicina normal não está
presente. Estas, desempenham
um papel essencial na prevenção
e tratamento de diversas doen-
ças, podendo ser utilizadas para
fins medicinais as plantas intei-
ras ou partes específicas delas.

Nas últimas décadas, as plan-
tas com "potencial medicinal" têm
recebido uma importância maior
devido aos inúmeros benefícios
promovidos à saúde humana. Têm
sido   utilizadas no tratamento de
diversas doenças como:   doenças
respiratórias, cardiovasculares,

gastrointestinais, neu-
rodegenerativas e repro-
dutivas, assim como em
doenças comuns do co-
tidiano como distúrbi-
os hepáticos e diabetes.

O aumento signifi-
cativo de pesquisas com
plantas medicinais se
deve a produção de me-
tabólitos secundários

(substâncias provenientes de plan-
tas), que possui extensa importân-
cia no ramo de produção de me-
dicamentos, indústrias alimentí-
cias, produtos farmacêuticos, en-
tre outros. O uso das plantas me-
dicinais na medicina desempenha
um importante papel nas neces-
sidades básicas de saúde particu-
larmente em países subdesenvol-
vidos, e tem se tornado uma base
para a manutenção de saúde.
Muitos dos medicamentos mo-
dernos prescritos são derivados
de plantas. Pode-se notar uma
crescente utilização de medica-
mentos à base de plantas e pro-

Biodiversidade e plantas medicinais
dutos vegetais como agentes te-
rapêuticos nas sociedades indus-
trializadas, cerca de três quartos
da população mundial dependem
de medicamentos tradicionais
para suas necessidades primárias.

Diversos compostos vegetais
têm sido testados quanto à sua
atividade antimicrobiana. Ou seja,
em relação à sua ação contra mi-
crorganismos, frutos de diversas
doenças que acometem os seres
humanos e animais. "Os óleos es-
senciais", já bastante conhecidos
da população, produto do meta-
bolismo  secundário das plantas
aromáticas, normalmente forma-
dos em células especiais ou grupo
de células, tem demonstrado ao lon-
go do tempo pelos pesquisadores,
que podem ser utilizados como
agentes antimicrobianos no com-
bate ou controle de doenças causa-
das por microrganismos, podendo
substituir ou atuar como "coadju-
vantes", ou seja, substâncias auxi-
liares de antimicrobianos sintéticos
(aqueles que normalmente usamos
na medicina contemporânea). A
atividade antimicrobiana dos óle-
os essenciais pode ser atribuída a
presença de substâncias específi-
cas das plantas, como 'terpenói-
des e compostos fenólicos)".

O gênero Eucalyptus, dentre
outros, por exemplo, contém apro-
ximadamente 900 espécies, das
quais mais de 300 espécies pro-
duzem óleos essenciais em suas
folhas.    Aproximadamente 20
espécies, desse gênero, contêm
alto teor de 1,8-cineol (mais de
70% da sua composição), compos-
to utilizado para a produção de
óleos essenciais na indústria far-
macêutica e cosmética. O óleo es-
sencial presente nas folhas de es-
pécies de eucaliptos possui ativi-
dades biológicas, incluindo ativi-
dade antimicrobiana, antissépti-
ca, antioxidante, quimioterápicas,
tratamento de distúrbios respira-
tórios, gastrointestinais e cicatri-
zante. Estamos apresentando es-
tas plantas como exemplo apenas,
mas há que se entender que exis-
tem milhares delas sendo estuda-
das ao longo dos anos, demons-
trando os mais variados efeitos
positivos para os seres humanos
e animais, particularmente em
relação aos microrganismos...

O aparecimento de infecções
fúngicas continuam crescendo em
todo o mundo, principalmente em
pacientes imunocomprometidos e
pacientes que fazem uso continuo
de antimicrobianos. As leveduras

(Fungos), assim como bactérias,
tem sido bastante envolvidas nes-
ses episódios, estando relaciona-
da a uma alta taxa de resistência
aos antifúngicos sintéticos, difi-
cultando o tratamento dessas in-
fecções. As infecções fúngicas pelo
gênero Candida, por exemplo,
chamadas de Candidíase ou Can-
didose, pode incluir infecções mu-
cocutâneas, visceral e sistêmicas.
Foi relatado que as infecções sis-
têmicas por Candida albicans le-
vam a uma taxa de mortalidade
de aproximadamente 40%. Can-
dida albicans é principal espécie
responsável pela candidíase sis-
têmica, correspondendo em 46,3%
das infecções. Então de que esta-
mos falando"? De microrganis-
mos que tem a capacidade de "es-
capar" da ação dos antimicrobia-
nos normais (chamamos de resis-
tência aos antibióticos e quimio-
terápicos) permitindo a continui-
dade de seu desenvolvimento e

ação contra humanos e vegetais
(o que denominamos de resis-
tência microbiana a drogas por
microrganismos). O surgimen-
to de resistência e multirresis-
tência desses microrganismos às
classes de medicamentos dispo-
níveis dificulta o tratamento de
pacientes sob as patologias cau-
sadas por microrganismos.

A necessidade de novas op-
ções de antimicrobianos para
tratamento de infecções é inegá-
vel diante do aumento significa-
tivo de casos de resistência nas
últimas décadas, infecções estas
que representam importante
causa de morbidade e mortali-
dade. Estudos tem se concentra-
dos na descoberta de novos anti-
fúngicos a partir de compostos
químicos naturais encontrado nas
plantas. Em virtude do aumento
de casos de resistência aos  anti-
microbianos,  os estudos que bus-
cam novos fármacos para trata-
mento de infecções  tem ganho re-
levância no cenário cientifico, e as
plantas medicinais surgem como
uma promissora fonte de desen-
volvimento de novos fármacos.

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário
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ESTRATÉGIA
Motivado pela pesquisa do

Ipec que mostra vantagem de
Lula sobre Bolsonaro na corri-
da presidencial (47x31), o PT
faz planos para incentivar os
indecisos a optar pelo petista no
dia 2 de outubro, com a inten-
ção é resolver o pleito já no pri-
meiro turno. Acredita ainda a
oposição, que essa tática possa
até mexer com quem pensa em
votar em Ciro Gomes e Simone
Tebet, ao observar que os mes-
mos não terão chances. Outra
decisão é a de aumentar as crí-
ticas ao atual Presidente da Re-

pública chamando-o de menti-
roso. Bolsonaristas por sua vez,
insistem em afirmar que as pes-
quisas não refletem a verdade
e que a única intenção é a de
esconder a realidade e enganar
os eleitores. Com certeza, mais
pesquisas aparecerão sendo
inevitável as comparações.

PONTO FINAL
O STF autorizou presos que

tiveram de suspender as ativi-
dades de estudo e trabalho na
pandemia, a manter o período oci-
oso da pena. O perigo é a genera-
lização da bondade jurídica.

Eliete Nunes

AAssociação Bra-
sileira de Psiqui-
 atria - ABP, em

parceria com o Con-
selho Federal de Me-
dicina - CFM, organi-
za, em território na-
cional, o Setembro
Amarelo. Em 2022, o
lema da campanha é " A vida é
a melhor escolha!''. 10 de setem-
bro é oficialmente, o Dia Mun-
dial de Prevenção ao Suicídio.

A depressão, a ansiedade e
as doenças psiquiátricas infeliz-
mente estão cada vez mais presen-
tes na nossa realidade, adoecendo
e consequentemente, matando
muitos dos nossos irmãos e irmãs.
No país, o número de mortes por
lesões autoprovocadas, dobrou
nos últimos 20 anos. Foram de 7
mil para 14 mil segundo o Data-
sus, o que é equivalente a uma
morte por hora, número assusta-
dor que já ultrapassa os óbitos por
acidentes de moto ou de HIV.

A OMS (Organização Mundi-
al da Saúde) fez uma publicação
no dia 16 de junho deste ano soli-
citando que as nações façam mais
investimentos no setor. De acordo

com o relatório da
OMS, apenas 2% dos
orçamentos nacionais
de saúde e menos de
1% de toda a ajuda in-
ternacional são dedica-
dos à saúde mental.

Antes da Covid-
19, já existiam quase
1 bilhão de pessoas so-
frendo com algum

transtorno mental. Conforme
relatório da agência da ONU so-
bre a situação da saúde mental
global, a propensão é que esse
número tenha tido um aumen-
to drástico nos últimos anos.

A situação não é favorável,
acabamos de sair de uma pande-
mia. Muitas pessoas perderam
entes queridos, faliram e passa-
ram por situações adversas nes-
ses últimos tempos. Para muitos
parece não haver solução para o
problema. Mas é preciso agir.

Quantas vezes já ouvimos que
homem não chora e que depres-
são é doença de rico? Esse estigma
precisa acabar antes que acabe co-
nosco. É necessário reconhecer o
quão alarmante é a situação.

Como defendo e sempre o fa-
rei, acredito que as melhorias quase
sempre acontecem com boa edu-
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Vamos falar sobre o Setembro Amarelo?

cação e saúde de qualidade. E creio
que esse é mais um dos casos. Pre-
cisamos ensinar para as crianças o
que é depressão, o que é ansiedade,
como funcionam as doenças psi-
quiátricas, os seus principais sin-
tomas e principalmente, ensinar
aos alunos que é necessário falar,
se abrir. Que guardar essa angús-
tia só vai piorar e dificultar o caso.

O ensino público precisa tra-
balhar o lado emocional de seus
alunos, não adianta só ensinar a
fazer prova, a escola precisa ensi-
nar sobre a vida. E isso, só é possí-
vel com investimento e preparo
vindos do governo. Precisamos de
representantes que tenham a sen-
sibilidade de entender a importân-
cia de um ensino humano, e que
tenham coragem e disposição de
ir atrás dessa melhoria, como sem-
pre me disponibilizei a fazer.

Com a saúde pública, a mes-

ma coisa. Precisamos de investi-
mento pesado na área de saúde
mental, precisamos de mais psi-
cólogos, psiquiatras e de toda a
ajuda médica que pudermos. É de
extrema importância que ocor-
ram palestras sobre saúde men-
tal, campanhas de informação,
mais variedade e disponibilidade
de tratamentos etc. É um conhe-
cimento que foge da maioria da
população, mas que nem por isso,
deixa de sofrer os seus males.

Neste setembro amarelo, eu
peço que você olhe pelas pessoas
em sua volta, que pergunte se está
tudo bem, ofereça um ombro ami-
go, aconselhe buscar ajuda pro-
fissional, isso pode fazer toda a
diferença. E se com você as coisas
não estão bem, acha que pode ter
algo de errado, por favor, procu-
re ajuda. Não ignore os sinais e
seus sentimentos. Você importa.

———
Eliete Nunes, advoga-
da, capacitada como en-
fermeira e professora;
foi secretária Munici-
pal de Assistência e De-
senvolvimento Social
de Piracicaba de 2013 a
2020. É autora do livro
Biografia de uma Gestão

João Salvador

No dia 21 de se-
tembro (hoje)
comemora-se o

"Dia da Árvore", mas
o que saber a respeito
da importância das
árvores para o homem
e o meio ambiente?
Arborizar uma cidade
não significa apenas plantar
árvores em ruas, parques e jar-
dins, para se obter sombra e
usufruir de suas trocas gasosas.

É preciso saber também que
um arvoredo potencializa a re-
moção de partículas e de gases
poluentes na atmosfera, redu-
zindo a poluição química. O nível
de ruído excessivo, trazido pelo
tráfego de veículos ne outras fon-
tes, também é amenizado através
de suas folhas, que absorvem e
abafam as energias sonoras.

Suas folhas interceptam, re-
fletem e absorvem a radiação so-
lar, melhorando a qualidade do
ar, reduzindo a temperatura es-
caldante nos dias mais quentes
nas cidades, as ilhas de calor,
originada pela malha asfáltica,
das residências, principalmente
pela selva vertical de concreto,

que dificulta a disper-
são de poluentes.

A esses atributos,
soma-se às árvores, ou-
tra qualidade, a de con-
tribuir para a saúde fí-
sica e mental dos ho-
mens nas suas opções
de recreação e na práti-
ca de exercícios físicos
e nas caminhadas.

Seu vicejar com a emissão de
folhas, flores e frutos, alteram a
paisagem urbana, quebrando a
monotonia e a frieza típica das
construções, reduzindo o impacto
negativo ao meio ambiente.

Mas não basta somente
plantar uma árvore, há que se
cuidar bem dela com todo cari-
nho e respeito, desde o estágio
de muda até à fase adulta. Nesse
contexto, necessita da irrigação,
da poda de formação, de condu-
ção e, quando adulta, seus galhos
devem ser raleados, para que não
interfiram na fiação elétrica, evi-
tando as interrupções de energia.

As podas irregulares consti-
tuem uma agressão à natureza.
Os cortes radicais, também cha-
mados de podas drásticas, são
condenados, mesmo porque, em
termos fisiológicos, a retirada de
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Os benefícios das árvores

todos os seus apêndices, a enfra-
quece pela lentidão de emitir seus
ramos rapidamente. Há que se
fazer um pincelamento nos cor-
tes com um impermeabilizante,
para que ela não fique sujeita aos
ataques de doença. Por isso mes-
mo, as podas devem ser feitas
por equipes especializadas.

Uma árvore somente deve
ser subtraída quando represen-
ta perigo de queda ou sua in-
terferência nas estrutura das
residências. É lamentável a po-
sição de certas pessoas, que por
pura vaidade, a retiram por in-
comodar com suas raízes e as
folhas nas calhas e na calçada.

É necessário que haja uma
regularização e fiscalização cons-
tantes quanto à condução e sub-
tração de uma árvore, bem como
a implantação de programas que
tragam mecanismos para uma

arborização ampla de nossas
ruas e avenidas, e na formação ou
manutenção das matas ciliarares
de córregos e rios, para maior
infiltração da água da chuva.

Quanto à espécie ou porte,
as árvores devem ser escolhidas,
baseando-se nas características
do local, obedecendo-se às ori-
entações técnicas. Nas ruas, a
opção deve sempre pautar por
nativas, já que as espécies exóti-
cas, como as tipuanas, crescem e
competem exageradamente com
as demais. Suas raízes rompem
o asfalto e as calçadas, os seus
galhos impedem a boa ilumina-
ção das ruas, o que acarreta cer-
ta insegurança aos moradores.
Por isso, como conselho, que se
faça, gradativamente, as substi-
tuições e onde houver espaço,
que se plante mais que uma.

Conclui-se que uma arbo-
rização adequada não só pro-
porciona uma agradável paisa-
gem aos cidadãos, como um
auxílio à natureza. Uma árvore
colabora no equilíbrio ecológico,
ao fornecer hospedagem, ali-
mentos e ambiente de procria-
ção para os mais diversos seres.

———
João Salvador, biólogo

O avanço da Drogal
em direção do Interior
Barjas Negri

Instalada em Piraci-
caba em 1935 por
Cyro Lopes Cança-

do, a primeira farmá-
cia da família Cança-
do iria se expandir
com a participação do
seu filho, José Cança-
do, e do genro, Paulo
Lessa, dando origem à conheci-
da Farmácia do Povo, até que, em
1982, dá origem à Rede Drogal.

Sob o comando de José Can-
çado, mais conhecido por Zé Can-
çado da Drogal, incia-se um pla-
no de expansão em Piracicaba e
nos municípios do seu entorno,
constituindo um importante Cen-
tro de Distribuição de Medica-
mentos, instalado no final da
avenida Cássio Paschoal Pado-
vani, encarregado de abastecer
toda a rede de farmácias Drogal.

Com o auxílio de Ricardo Can-
çado, Marcelo Cançado e Roberto
Lessa, a Rede Drogal procurou atu-
alizar-se tecnologicamente e plane-
jou de forma constante o seu cres-
cimento com a instalação de no-
vas farmácias em direção ao In-
terior paulista, como forma de se
proteger e de competir com as gran-
des redes estaduais e nacionais.

Em 2016 já atuava em 51 cida-
des paulistas, com 134 filiais, sen-
do 30 em Piracicaba. Para avançar
ainda mais seria preciso manter um
novo e moderno Centro de Distri-
buição e Logística. Surge a partir
daí uma parceria com a Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento
Econômico (Semdec), essa coorde-
nado por José Antônio de Godoy e
Kleiton Rohden. Os dois articulam
a cessão de um terreno de 10.200
m2 pertencente à Prefeitura de Pi-
racicaba, cujo doação foi autoriza-
da pelo Conselho Municipal de Ex-
pansão e Desenvolvimento Indus-
trial e Comercial (Comedic) em 2019.

Essa decisão deu condições
para que a Rede Drogal pudesse
construir com bastante rapidez
seu Centro de Distribuição e Lo-
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gística, concentrando
suas atividades, o que
permitiu ganho de pro-
dutividade e de com-
petitividade. Esse Cen-
tro foi inaugurado em
outubro de 2020, ao
mesmo tempo que con-
tinuava o avanço da
instalação de novas fi-
liais, o que contribuiu

para  crescer ainda mais.

Ao chegar aos seus 87 anos
em 2022, a Rede Drogal está
presente em 96 cidades do Es-
tado de São Paulo, com o funci-
onamento de 253 filiais, empre-
gando 4.500 trabalhadores,
com pelo menos um farmacêu-
tico em cada loja. Vale lembrar
que cada loja emprega de 12 a
15 trabalhadores em média.

Posso testemunhar o empenho
de diversos prefeitos do Interior
paulista, principalmente das cida-
des pequenas, em ter a instalação
de uma unidade da Drogal. Além
de prestar bons serviços, contribui
para a geração de novos empregos.

Por fim, vale destacar a boa
parceria ambiental da Drogal e a
Prefeitura de Piracicaba para im-
plantar há anos o programa de
descarte correto de medicamen-
tos vencidos ou não usados, pre-
venindo eventos domésticos pela
ingestão desses remédios. O pro-
grama garante o descarte ao me-
dicamento dando um destino
ambientalmente correto que é a
incineração. O que foi pioneiris-
mo em Piracicaba agora está es-
palhado pelo nosso Estado.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

José Renato Nalini

Deixar de estudar
 história e de co-
nhecê-la bem,

faz com que sociedades
de desenvolvimento
tardio, como aquela
que ocupa este Brasil,
não consiga equacionar
problemas suscetíveis
de serem resolvidos. Hoje, há
uma evidente disparidade entre
o Sudeste e as demais regiões do
país. É bastante observar o cál-
culo de quanto São Paulo entre-
ga à União - tentacular e perdu-
lária - e o quanto recebe de volta.

A matriz de sustentação do
ciclópico Estado brasileiro é tra-
tada como enteada espúria. Al-
guns pensadores afirmam que
essa desigualdade de tratamen-
to acentuou-se em 1932. A ou-
sadia paulista em pretender do-
tar o país sob a ditadura de uma

Constituição demo-
crática foi algo imper-
doável para quem se
beneficiava com o re-
gime autoritário.

Ocorre que o Nor-
deste já passou por si-
tuação análoga, à épo-
ca da Independência.
Entre a chegada de D.
João VI e da família

real ao Brasil, em 1808, e a de-
claração de 1822, Pernambuco
se revoltou em 1817. É que a sua
situação mudou bastante após
a vinda de D. João VI e da Rai-
nha Louca, Maria I. A florescen-
te sede de uma das únicas capi-
tanias bem-sucedidas deixou de
ser o centro do poder. Este foi
transferido para o Rio de Ja-
neiro. Só que a parte mais pol-
puda dos tributos que susten-
tavam a Corte vinha do Nor-
deste. Era a situação idêntica à
de São Paulo: a região produ-
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A história deveria ensinar

zia a riqueza, sustentava a Corte,
mas não usufruía das benesses.

Os pernambucanos tinham
prática na luta. Haviam expul-
so os holandeses. O movimento
deles foi bem-sucedido. Chega-
ram a instaurar governo pró-
prio, com três poderes. Havia li-
berdade de imprensa e credo.

Ora, São Paulo não seguiu
o exemplo. Continua a remeter
à "Corte" - e não se diga que o
Brasil já se acostumou com a
República, tais os rapapés,
pompas e circunstâncias que
envolvem a União - o melhor
de seus esforços e recebe míse-
ra parcela de seu trabalho.

Mais do que isso, o eleitor
paulista vale menos do que aque-
le dos antigos territórios, ou dos
Estados menores que têm repre-
sentação mínima na Câmara
dos Deputados, superior à sua
população, enquanto os paulis-
tas são emasculados, com o li-
mite de setenta parlamentares.

Quando será que esse gros-
seiro erro e flagrante injustiça em
relação a São Paulo se corrigirá?
Chegaremos a assistir esse milagre?

Já se pode concluir que,
no Brasil,  a História não é a
mestra da vida. Ela parece
não ensinar ninguém.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo



DDDDDIAIAIAIAIA     DADADADADA Á Á Á Á ÁRVORERVORERVORERVORERVORE

Arboreto Luiz de Queiroz
será lançado com plantio
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Imersão africana e construção de
referências são temas de evento
Iniciativa cultural visa fomentar a literatura afro-brasileira e trabalhar a
subjetividade negra no interior paulista; transmissões são abertas ao público
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Iniciado no final de agosto, o
“Projeto Erês – Identidade e Lite-
ratura Negra”, de Piracicaba, rea-
liza hoje, 21, 21, às 20h, sua quarta
transmissão, que terá como tema
“Imersão cultural africana – cons-
truindo referência”. A live, aberta
ao público, acontece pelo canal do
Youtube do projeto, que pode ser
acessado pelo endereço virtual: ht-
tps://www.youtube.com/channel/
UCtxu_QG0AseOFyIQoqA2k2Q.

A transmissão reunirá ações
como contação da história “A bela
adormecida do samba”, de autoria
de Sonia Rosa e ilustrações de Lu-
ciana Grethe; bate-papo com Mar-
cio Custódio de Oliveira (Mestre Fo-
lha) sobre capoeira e educação; ofici-
na de turbante com Francine Agui-
ar, da Zip Zag Ateliê; e apresentação
de batuque de umbigada com o cole-
tivo local “Casa de Batuqueiro”.

A iniciativa foi aprovada no
ProAC Editais e conta com realiza-
ção do Governo do Estado de São
Paulo, por meio da Secretaria de
Cultura e Economia Criativa. A
produção é da ETC Produção.

PROJETO - Com o objetivo
de fomentar a literatura afro-bra-
sileira no interior paulista e traba-
lhar a subjetividade negra de forma
lúdica, o “Projeto Erês – Identidade
e Literatura Negra” realiza uma sé-
rie de ações reunidas em oito trans-
missões on-line, que trazem à tona
a valorização da cultura negra.

“É necessário trabalhar as re-
lações sociais e a autoafirmação do
negro sem passar por uma vivên-
cia racista e, sim, a partir de uma
ludicidade produzida e pensada

para os afrodescendentes, que é
possibilitada pela literatura ne-
gra infantil e a partir de um
imersão cultural afro-brasileira.
Esse é o intuito do projeto”, afir-
ma a professora e pedagoga Lia
Teodoro Martins, idealizadora e
coordenadora da iniciativa.

“Os encontros vão trazer ma-
teriais práticos e permitir a quali-
ficação lúdica de todos que os
acompanharem. Trabalhar subje-
tividades é formar identidades in-
dividuais e coletivas permanentes
no sujeito, a fim de que o mesmo
se torne propagador de sua cultu-
ra e seja psicologicamente bem re-
solvido quanto a sua origem, a
ponto de enfrentar o racismo sem
grandes danos a sua saúde men-
tal”, completa a idealizadora.

PROGRAMAÇÃO - Inicia-
das no dia 31 de agosto, as lives
acontecem sempre às quartas-fei-
ras, às 20h. As próximas transmis-
sões, além do dia 21, acontecem,
ainda, 28 de setembro; 5 e 12 de
outubro. Entre os temas aborda-
dos estão construção de autoima-
gem, ressignificação de conceitos,
conhecimento e identidade. O en-
cerramento acontece no dia 15 de
outubro, um sábado, às 17h.

SERVIÇO
“Projeto Erês – Identidade e
Literatura Negra”. Acesso gra-
tuito no Youtube (https://
www.youtube.com/channel/
UCtxu_QG0AseOFyIQoqA2k2Q).
Mais informações podem ser
obtidas no Instagram: @ere-
sidentidadeeliteratura.

Projeto visa fomentar a literatura afro-brasileira

Paulo Preto Fortunato

A Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) em parceria com a Funda-
ção de Estudos Agrários Luiz de
Queiroz (Fealq) lançam hoje, 21,
Dia da Árvore, o projeto Arbore-
to Luiz de Queiroz. A iniciativa
visa tornar o campus da USP em
Piracicaba um jardim botânico
de árvores brasileiras, resgatan-
do a proposta original de 1905,
do paisagista belga Arsênio Put-
temans, promovendo melhorias,
atualizações e enriquecimento
das árvores mantidas numa área
de mais de 200 hectares. Como
marco inicial do projeto, será re-
alizado o plantio de uma árvore
de espécie nativa brasileira na
Alameda Principal do Campus
USP Luiz de Queiroz, às 10h30.

Coordenado por professores
do Departamento de Ciências Flo-
restais da Esalq/USP, o Arboreto
Luiz de Queiroz também prevê a
construção de um centro de vivên-
cia e visitação, com o intuito de
ampliar experiências educativas e
de lazer a céu aberto para a comu-
nidade externa à universidade.

“A iniciativa canaliza o senti-
mento de gratidão que todos temos
pelo esforço de manter um parque
tão belo como o da Esalq. As árvo-
res desse parque embelezam e são
fonte de ar puro, protegem aves,
nos dão sombra e regulam os ci-
clos da água. O projeto permite que
a comunidade expresse a sua gra-
tidão, e a retribuição se materializa
por meio de campanhas permanen-
tes de doações”, destaca o profes-
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Projeto resgata proposta original de 1905, de Arsênio Puttemans,
promovendo melhorias, atualizações e enriquecimento
das árvores mantidas em área de mais de 200 hectares

sor Luiz Carlos Estraviz Rodrigues,
um dos idealizadores do projeto.

Segundo Estraviz, na prática,
os recursos arrecadados serão alo-
cados para meticulosa avaliação e
tratamento sanitário de todas as
árvores que hoje integram a cole-
ção do parque; plantio de novas ár-
vores; desenvolvimento de um apli-
cativo de celular que permitirá aos
visitantes identificar as árvores
durante caminhadas e passeios
pelo parque; e modernização do
atual viveiro de mudas florestais
da Escola, para criar um centro
de vivência e de visitação, e para o
cultivo de coleções especiais conec-
tadas por trilhas educativas.

“O Arboreto será um jardim
botânico de árvores habilitado
para beneficiar e certificar se-
mentes florestais, produzir em
um moderno viveiro e casas de
vegetação mudas florestais de
alta qualidade, gerir trilhas e jar-
dins abertos ao público, e abrigar
um novo espaço anexo para ex-
pansão do renomado Herbário
Luiz de Queiroz”, complementa.

As doações para o projeto po-
dem ser feitas em qualquer valor,
direto pelo site: fealq.org.br/arbo-
retoluizdequeiroz. Além de contri-
buir para a difusão e o progresso
da ciência, todos os doadores te-
rão seus nomes eternizados em
mural exclusivo. Informações so-
bre como os recursos arrecadados
estão sendo utilizados serão divul-
gadas por meio do blog da página e
nas redes sociais (Instagram e Fa-
cebook - Arboreto Luiz de Queiroz).
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Instalação de semáforo
é tema de requerimento

Nesta segunda-feira (19),
durante a 43ª reunião ordinária,
foi aprovado o requerimento 678/
2022, que solicita ao Executivo in-
formações sobre a instalação de
semáforo na rotatória “Karina
Fernanda Pereira da Silva”, loca-
lizada entre a Avenida Antonio
Fazanaro e a Rua Santa Catari-
na, no bairro Água Branca.

Na propositura, afirma-se que
a implantação de semáforo no lo-
cal já havia sido sugerida na indi-
cação protocolada sob o número
465/2022. Segundo o texto, a Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes) respondeu à indica-
ção declarando que a solicitação
seria analisada pelos técnicos do
Departamento de Engenharia. O

requerimento pontua que, no en-
tanto, até agora não foi apresenta-
do o parecer técnico da secretaria.

O texto da propositura defen-
de a importância da instalação do
sinaleiro por questões de seguran-
ça, tendo em vista o alto fluxo de
veículos e pedestres na região da
avenida, que deve aumentar com a
abertura do supermercado Assaí.

Questiona-se ainda, no reque-
rimento, se o parecer foi elabora-
do e, em caso positivo, solicita-se
o documento, bem como a previ-
são para a instalação do semáforo
na via e o cronograma do serviço.
Caso o parecer ainda não tenha
sido realizado, pergunta-se o mo-
tivo pelo qual a Semuttran ainda
não analisou, vistoriou e atendeu
ao pedido presente na indicação.

PL 168/2022PL 168/2022PL 168/2022PL 168/2022PL 168/2022

CLJR atualiza lei que denomina
vias no Portal do Astúrias

As leis 5302/2003, 5388/
2004 e 5635/2005, que denomi-
navam vias públicas no loteamen-
to Portal do Astúrias, localizado
no bairro Nova América, ficam
revogadas a partir desta segun-
da-feira (19). A aprovação do
projeto de lei 168/2022, de auto-
ria da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (CLJR), que re-
voga a legislação anterior e conso-
lida a denominação dos logradou-
ros em uma única lei, aconteceu
durante a 43ª reunião ordinária.

A propositura unifica a nome-
ação da Rua Um como “Rua Ores-
tes Turin”, Cidadão Prestante; Rua
Dois como “Rua José Mauricio dos
Reis”, Cidadão Prestante; Rua Três
como “Rua Orestes Turin”, prolon-

gamento; e Rua Quatro como “Rua
Octavio Angeli”, Cidadão Prestante.

A mudança foi motivada
por solicitação do Setor de Ca-
dastro Técnico da Secretaria
Municipal de Finanças, encami-
nhada no Ofício DCT 29/2022,
para acréscimo do nome “Nova
América” na legislação, já que an-
tes o bairro não constava na reda-
ção das leis. Segundo justificativa
da propositura, o pedido pela in-
serção foi realizado pelos Correios.

Além disso, a redação das le-
gislação anterior trazia o nome
do loteamento como “Portal dos
Astúrias”, divergindo da deno-
minação presente no mapa apro-
vado pela Secretaria Municipal
de Obras (Semob) em 1998.
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Coplacana doa computadores à Associação de Árbitros

Máquinas serão usadas no trabalho administrativo da entidade

Divulgação

Ser cooperativista é se com-
prometer com o futuro dos coope-
rados, do movimento e das comu-
nidades. Com essa filosofia, a Co-
placana (Cooperativa dos Planta-
dores de Cana do Estado de São
Paulo), comprometida com o bem
comum, doou, segunda-feira, 19,
computadores completos para a
AAPR (Associação de Árbitros de
Piracicaba e Região). Os equipa-
mentos serão utilizados no traba-
lho administrativo da entidade.

Anteriormente usadas pelos
colaboradores da matriz, as máqui-
nas, agora, foram revitalizadas e o
armazenamento, expandido. “Um
dos princípios da nossa cooperati-
va é ajudar a comunidade, reali-
zando ações sociais. Além da
AAPR, beneficiaremos também al-

gumas escolas rurais”, disse An-
drea Pavani, responsável pela área
de projetos socioambientais da Co-
placana, que entregou os compu-
tadores junto do gerente de Ma-
rketing, Marcus Vinicius Bonafè.

“Ninguém faz nada sozinho. A
Coplacana é nossa parceira em vári-
as iniciativas, nas áreas sustentá-
vel, social e educacional. Tem enrai-
zados o cooperativismo e a vontade
de ajudar o próximo”, ressaltou
Douglas Roberto Maffei D’Andrea,
diretor administrativo da AAPR.

José Roberto Alves, diretor
comercial da Associação, tam-
bém acompanhou a doação.
“Agradecemos o apoio recebido
da Coplacana, através de sua
Diretoria, que tem nos auxiliado
em nossos projetos”, finalizou.
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Requerimento pede construção de rotatória no bairro Ari Coelho
O risco à segurança dos pedes-

tres e condutores de veículos que
transitam pela rua Irineu Milanez,
na altura do número 425, no bair-
ro Ari Coelho, motivou a elabora-
ção do requerimento 672/2022, de
autoria do vereador Cássio Luiz, o
Cássio “Fala Pira”, que pede ao
Executivo a construção, naquele
lugar, de uma “rotatória com ilha
central elevada em asfalto”.

De acordo com o texto da
propositura, que foi aprovada na
noite desta segunda-feira (19)

durante a 43ª reunião ordiná-
ria de 2022 da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, “no local há
somente uma demarcação no
solo, que não é respeitada pelos
condutores, além da alta veloci-
dade dos veículos que trafegam,
o que ocasiona insegurança e
conflitos por quem ali transita”.

Segundo Fala Pira, “no dia
09 de maio de 2022, através da
indicação 1581/2022, indicamos
para que fosse realizado estudo
para implantação de uma rota-

tória para melhoria no trânsito,
no dia 27 de maio de 2022, atra-
vés da secretaria competente ob-
tivemos como resposta que a so-
licitação estaria sendo analisado
pelos técnicos, o que até os dias
de hoje não foi solucionado”.

Durante a reunião, ao dis-
cutir o requerimento, Cássio
Fala Pira disse: “faz quatro
meses que estão analisando,
nobres pares. Quatro meses.
Teve um acidente gravíssimo lá
esses dias com um motoqueiro”.

Assim, o vereador questiona se
uma análise técnica visando a im-
plantação da rotatória já foi rea-
lizada e, em caso afirmativo, soli-
cita cópia deste estudo e uma pre-
visão, por parte da pasta compe-
tente, para a sua construção.

Em caso negativo, Cássio Fala
Pira questiona “por qual motivo até
o presente momento não foi reali-
zada a análise”, quais foram os
empecilhos, e “quais são as pro-
vidências que serão tomadas de
imediato para sanar o problema”.

CCCCCESACESACESACESACESAC

Requerimento pede informações sobre Centro Social de Assistência
Em regime de urgência, a Câ-

mara aprovou nesta segunda-fei-
ra (20), na 43ª reunião ordinária,
o requerimento 675/2022,que soli-
cita informações ao Executivo so-
bre a entidade Cesac (Centro Social
de Assistência e Cultura São José),
que atua em Piracicaba. A autoria
é do vereador Gustavo Pompeo.

Com base também na Lei Fe-
deral nº 12.527 de 18 de novem-
bro de 2011, o vereador requer,
nos termos regimentais, que a

Prefeitura responda se a entida-
de Cesac está devidamente regu-
lamentada no município e se o
local recebeu repasse de verba
pública municipal, estadual ou
federal. Em caso afirmativo, pede
que sejam anexados os valores.

Pompeo também pergunta
quem são os diretores e presidente
da entidade na atualidade, com
cópia anexa da eleição; qual o nú-
mero de funcionários e veículos do
Cesac; quantas famílias são aten-

didas pela entidade e quais são
os critérios utilizados para que
uma família receba assistência.

Também é de interesse do par-
lamentar saber quais são os bene-
fícios e serviços que a entidade pres-
ta aos munícipes e se o Cesac rece-
be repasse da festa da Paróquia São
José. Se sim, pergunta ainda quem
declara a prestação de contas. Por
fim, o vereador pede que seja ane-
xada a prestação de contas dos úl-
timos três anos da entidade.

Na justificativa, o verea-
dor Zezinho Pereira ressaltou
que é necessário que haja fis-
calização. “Entidade é muito
importante, que cuida de gen-
te que precisa. Mas ultima-
mente quem virou presidente
foi um ex-vereador, batizado na
igreja evangélica. Não consigo
entender essa dinâmica, acho
estranho que isso ocorra, temos
que agora fiscalizar constante-
mente essa entidade”, disse.
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Bebel promove caminhada
com Lúcia França e Estela
Haddad, em Piracicaba

Com a finalidade de ampliar a
campanha eleitoral de rua em Pi-
racicaba e fortalecer as candidatu-
ras de Lula presidente, Fernando
Haddad governador e Márcio
França senador, a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), princi-
pal liderança do partido na região,
promove nesta quinta (22) cami-
nhada pelas ruas centrais de Pira-
cicaba, acompanhada de Lúcia
França, candidata a vice-governa-
dora na chapa de Fernando Had-
dad, e de Estela Haddad, esposa
do candidato a governador pelo PT.
A caminhada terá concentração na
Estação da Paulista, na avenida Dr.
Paulo de Moraes, e descerá a rua
Governador Pedro de Toledo, prin-
cipal corredor comercial da cida-
de, às 10h30.

De acordo com a deputada
Professora Bebel, a participação
tanto de Lúcia França como de
Estela Haddad reforça o compro-
misso  dos candidatos ao governo
de São Paulo pelo PT com a cidade
de Piracicaba e toda sua região
metropolitana. A deputada Profes-
sora Bebel inclusive vem divulgan-
do  a participação  dessas mulhe-
res, que são protagonista nestas
eleições em suas redes sociais, con-
vidando  militantes, apoiadores e
simpatizantes às candidaturas de
Fernando Haddad, Márcio Fran-
ça, para o Senado Federal, assim
como de Lula para presidente da
República a participarem e ajuda-
rem a engrossar a caminhada.
“Será um ato que mostrará a im-
portância da mulher na política e
os compromissos com  Piracicaba e
toda nossa região”, destaca Bebel.

LÚCIA FRANÇA — A edu-
cadora Lúcia França, candidata a
vice-governadora na chapa do
professora Fernando Haddad, é
professora e empresária. Pós-gra-
duada em Direito Educacional e
tem MBA em Liderança. Foi pre-
sidente do Fundo Social de Soli-
dariedade de São Vicente (1997-
2004) e do estado de São Paulo
(2018), e mantenedora do Colégio
Novomundo, em Praia Grande, na
Baixada Santista, há 40 anos.

ESTELA HADDAD — Foi
Assessora do Ministro da Educa-
ção (2003-2005), tendo sido uma
das idealizadoras e participado da
implementação do Programa Uni-
versidade para Todos (PROUNI).
Nesse período, atuou também nos
trabalhos relacionados à promul-
gação da Lei nº 10861/2004, que
criou o Sistema Nacional de Avali-
ação da Educação Superior (SINA-
ES) e a Comissão Nacional de Ava-
liação da Educação Superior (CO-
NAES). Ocupou no Ministério da
Saúde o cargo de Diretora de Ges-
tão da Educação na Saúde da Se-
cretaria de Gestão do Trabalho e
da Educação na Saúde (SGTES),
de 2005 a 2010, tendo participa-
do da idealização e implementa-

Professora Bebel,
candidata à reeleição

Lúcia França, candidata
a vice-governadora

Estela Haddad, esposa
de Fernando Haddad

Fotos: Divulgação

ção do Pró-Saúde, Telessaúde Bra-
sil, Comissão Nacional de Residên-
cia Multiprofissional em Saúde
(CNRMS), pela Política Nacional
de Educação na Saúde, Programa
de Educação pelo Trabalho em
saúde - PET Saúde, REVALIDA.
Em 2011 ocupou o cargo de Dire-
tora de Programas e Secretária
Substituta da SGTES. Foi membro
representante suplente do Brasil
no Comitê Assessor Internacional
da BIREME/ OPAS (2012), mem-
bro da Subcomissão de Revalida-
ção de Diplomas Médicos (2007-
2014), membro da Comissão de
Avaliação da Área de Odontolo-
gia da CAPES (Mestrados Profis-
sionais). É atualmente membro do
Comitê Assessor da Rede Univer-
sitária de Telemedicina. Diretora
de Relações Institucionais da As-
sociação Brasileira de Telemedi-
cina e Telessaude (ABTms). Linhas
de pesquisa: Educação Superior na
Saúde, Educação Permanente na
Saúde, Força de Trabalho em
Saúde, Políticas públicas de edu-
cação e de saúde, Primeira infân-
cia, telesaúde e teleodontologia.
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Olha o ponto de ônibus na
al tura do número 170 na
rua João Pedro Correa, no
Barro IAA, em Santa Tere-

sinha. A foto basta. Espe-
ra-se uma solução da equi-
pe especial izada da Pre-
feitura de Piracicaba.

RECLAMAÇÃO
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Vereadores cobram
Prefeitura por demandas
comunicadas há meses
Três requerimentos aprovados na segunda citam indicações que foram encaminhadas
em 2021 ou no início deste ano pedindo providências a problemas apontados

Demandas cujos pedidos por
providências foram encaminhados
à Prefeitura há meses por vereado-
res voltam a ser objeto de cobran-
ças dos parlamentares. Nesta se-
gunda-feira (19), durante a 43ª reu-
nião ordinária, três requerimentos
aprovados fazem menção a indica-
ções enviadas ao Executivo em 2021
ou no começo deste ano que seguem
sem respostas efetivas do governo.

No requerimento 673/2022,
o vereador Cássio Fala Pira volta

a citar a necessidade de uma lom-
bada com faixa de pedestres em
frente ao Sesi do Jardim Planal-
to, que ele já havia solicitado em
indicação de agosto de 2021.

Já no requerimento 672/
2022, o parlamentar reforça o
pedido que fez em indicação de
maio passado para a construção
de uma rotatória na rua Irineu
Milanez, no bairro Ari Coelho.

Outra propositura que repe-
te cobrança feita este ano, em in-

dicação de fevereiro, é o requeri-
mento 678/2022, sobre a insta-
lação de semáforo na rotatória
localizada entre a avenida Anto-
nio Fazanaro e a rua Santa Ca-
tarina, no bairro Água Branca.

E, com uma espera que supe-
ra 15 anos, o requerimento 683/
2022, do vereador Reinaldo Pou-
sa, pede à Prefeitura a construção
de um centro comunitário que aten-
da os bairros Santa Fé I, II e III.

Outros 14 requerimentos, cin-

co moções, 8 projetos de lei em pri-
meira discussão e 7 em segunda
foram aprovados na 43ª reunião
ordinária. O requerimento 576/
2022 foi retirado a pedido do au-
tor, ao passo que o projeto de lei
144/2022, que trata do processo
de caracterização, aprovação, fo-
mento e licenciamento de micro-
cervejarias artesanais, brewpubs,
nanocervejarias e cervejeiros casei-
ros em Piracicaba, recebeu emen-
da e, portanto, não foi votado.
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Legislativo aprova solicitação de lombada em frente ao Sesi
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (19), por meio do re-
querimento 673/2022, o pedido de
construção de uma lombada com
faixa de pedestres em frente ao
Sesi Piracicaba, na rua Maria Isa-
bel da Silva Mattos, 700, no Jar-
dim Planalto, “com o objetivo de
coibir o excesso de velocidade, vi-
sando maior segurança aos alu-
nos, pais, professores e pedestres”,
traz o texto da propositura.

O requerimento, de autoria
do vereador Cássio Luiz Barbosa,
o Cássio Fala Pira, destaca que a
construção de uma lombada pró-
xima ao portão da escola é um pe-
dido de moradores do bairro, de

pais, professores e alunos, “visto
o excesso de velocidade de carros
e motos que não respeitam a sina-
lização já existente (faixa de pe-
destres), principalmente nos ho-
rários de entrada e saída dos alu-
nos, o que coloca em risco a inte-
gridade física das crianças e da
população que moram e utilizam
essa rua”, informa o parlamentar.

Segundo Cássio, que subiu
à tribuna para discutir o reque-
rimento, uma indicação sobre o
tema já havia sido anteriormen-
te encaminhada à prefeitura.
Ainda de acordo com o parla-
mentar, no dia 26 de agosto de
2021, a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-

na, Trânsito e Transporte), em
resposta, afirmou que a solicita-
ção seria analisada pelo seu de-
partamento de Engenharia.

“No dia 9 de novembro, a Se-
muttran respondeu que, confor-
me resolução 738/18 do Contran
(Conselho Nacional de Trânsito),
não é permitida a instalação de
faixa elevada próxima a esquina
ou guia rebaixada, mas que iria
reforçar a sinalização e progra-
mar monitoramentos dos agen-
tes no local”, disse o vereador.

Por meio do requerimento, o
parlamentar pergunta, então, se há
a possibilidade da implantação de
uma lombada em local permitido,
próximo ao endereço referido e, em

caso positivo, se uma nova análise
técnica será realizada pela pasta.

Cássio Fala Pira também
questiona, em caso negativo,
“quais os impedimentos para im-
plantação, sendo que neste local
há periculosidade para travessia
de pedestres, principalmente cri-
anças e idosos” e “qual solução
será dada para cessar o transtor-
no além do monitoramento local”.

O vereador, por fim, tam-
bém pergunta por meio do re-
querimento se os agentes da Se-
muttran estão monitorando o
local, se há uma programação
para essa fiscalização e, em caso
negativo, os motivos pelos quais
isso não está acontecendo.
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Moções homenageiam ganhadores
do concurso sobre antitabagismo

Estudantes que participaram
da Concurso “Paradas Pro Suces-
so 2022” receberão homenagens
da Câmara Municipal de Piraci-
caba. Na noite desta segunda-fei-
ra (19), durante a 43ª reunião or-
dinária, foram aprovadas cinco
moções de aplausos, que serão
entregues aos vencedores, e 10 re-
querimentos de voto de congratu-
lações, destinados aos segundos e
terceiros colocados de cada cate-
goria. Todas de autoria da verea-
dora Silvia Moraes (PV), do man-
dato coletivo “A Cidade É Sua”.

“O objetivo destas várias mo-
ções e votos de congratulações é
no sentido de incentivar tanto
quem ganhou as categorias do
concurso, quanto aqueles que
também ficaram em segundo e
terceiro lugares”, disse Silvia, ao
lembrar que haverá um evento
onde todos estarão presentes e
irão apresentar seus desenhos.
“Não queremos deixar ninguém
de fora”, justificou a vereadora.

A moção 158/2022 homena-
geia a aluna Mellody Sophia Oli-
veira Rodrigues, da Escola Esta-
dual Francisco Mariano da Cos-
ta, ganhadora na modalidade
“Vídeos”, categoria Ensino Fun-
damental. A de número 159/2022
é para Bruna de Souza Vizentin,
da Escola Estadual João Guidot-
ti, vencedora em “Frases”, tam-
bém do Ensino Fundamental.

A moção 160/2022 homena-
geia Thiago Marcelino Scarpin, da

Escola Estadual Prof. Sud Mennuc-
ci, ganhador em “Desenho”, cate-
goria Ensino Médio; a moção 161/
2022 é de Olívia Machado Ramos,
da Escola Liceu Terras do Enge-
nho, vencedora em “Desenho e Fra-
ses”; e a propositura de número
162/2022 destaca a aluna Bruna
Ramos, da Escola Estadual João
Chiarini, primeiro lugar em “Fra-
ses”, categoria Ensino Médio.

VOTOS DE CONGRATU-
LAÇÕES – Também serão home-
nageados, com voto de congratu-
lações, os estudantes Ana Masca-
renhas Barros, da Escola Estadu-
al João Guidotti (requerimento
662/2022); Christopher Oliveira
Gonçalves, da Escola Estadual Dr.
Samuel de Castro Neves (663/
2022); Micael Grella Satolo, do
Centro Educacional SESI 165 (664/
2022); Erick Marllos Santos Go-
mes, da Escola Estadual Prof.
Manassés Ephrain Pereira (665/
2022); Giovanna Ruiz de Almei-
da, da Escola Estadual Dr. Jorge
Coury (666/2022); Guilherme Car-
mo de Oliveira, da Escola Estadu-
al Prof. Manassés Ephrain Pereira
(667/2022); Luiz Fernando Gomes
da Silva, da Escola Estadual Prof.
João Chiarini (668/2022); Sandro
Muniz dos Santos, da Escola Es-
tadual Edson Rontani (669/
2022); Miguel Angelo Landin San
Juan, a Escola Helio Nehring
(670/2022); e Yasmin Caroline
Souza Vieira, da Escola Estadual
Prof. Hélio Nehring (671/2022).
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Comitês PCJ promovem 3º Webinar
“Conversando sobre o Rio Jundiaí”

A Câmara Técnica de Outor-
gas e Licenças (CT-OL) dos Co-
mitês PCJ e o seu Grupo de Tra-
balho de Enquadramento dos
Corpos d’água realizarão o 3º
Webinar “Conversando sobre o
Rio Jundiaí” - Edição 2022 nesta
sexta-feira, 23, das 14h às 17h.  O
tema escolhido é “A importância
do patrimônio histórico e cultu-
ral para a efetivação do enqua-
dramento do Rio Jundiaí”.

O webinário é realizado
anualmente no mês de setem-
bro, em data que se comemora
o Dia do Rio Jundiaí (23/09), e
tem como principal proposta di-
vulgar ações do programa de
efetivação do enquadramento
do Rio Jundiaí, de modo a sen-
sibilizar os atores sociais da ba-
cia do Rio Jundiaí a agirem de
modo articulado e integrado,
com foco nesta efetivação.

Nesta 3ª edição, serão apre-
sentadas, em uma roda de conver-
sa, atividades realizadas durante
os meses de agosto e setembro de
2022, as quais fortalecem a visão
da efetivação do enquadramento
do Rio Jundiaí como um patrimô-
nio histórico e cultural da região.

Para participar é necessário
realizar inscrição pelo link: ht-
tps://bit.ly./Inscricao_CT-OL
Os inscritos receberão o link
para acesso a transmissão pelo
YouTube ao final do preenchi-
mento do formulário. Dúvidas
sobre o evento podem ser en-

caminhadas para a coordenação
da CT-OL, através do e-mail:
ctol@comites.baciaspcj.org.br.

DESPOLUIÇÃO - O Rio
Jundiaí tornou-se o primeiro do
país a ser reenquadrado – de clas-
se 4 para classe 3 – pelo Conselho
de Recursos Hídricos do Estado de
São Paulo (CRH). Com essa medi-
da, suas águas podem ser utiliza-
das para consumo humano, após
tratamento, ao longo de todo o tra-
jeto de 123 km, cortando oito mu-
nicípios. O último trecho do rio, de
56 km, foi reenquadrado em 2016,
o que ajudou a diminuir o grave
problema de abastecimento de
água da cidade de Salto e região.

Em 1977, o Rio Jundiaí foi
enquadrado na classe 4, a mais
grave da classificação, indicando
que suas águas não poderiam ser
captadas para tratamento e se-
quer para uso industrial. O Jun-
diaí é um dos maiores afluentes
do rio Tietê e, por décadas, rece-
beu milhares de toneladas de es-
gotos e resíduos industriais, lan-
çados em diversos pontos, porque
banha uma região altamente ur-
banizada e uma das mais industri-
alizadas do Estado de São Paulo.

O ponto central para a des-
contaminação foi a construção de
estações de tratamento de esgoto
nos municípios de Campo Limpo
Paulista, Várzea Paulista e Itu-
peva, com recursos estaduais, fe-
derais, municipais e da cobrança
pelo uso dos recursos hídricos.
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Vereador solicita informações sobre abrigos de ônibus no município
O vereador Felipe Gema soli-

citou informações sobre a quan-
tidade e a qualidade dos abrigos
de ônibus em Piracicaba. O reque-
rimento 660/2022, de autoria do
vereador, foi aprovado na 43ª
reunião ordinária de 2022, nesta
segunda feira (19). De acordo
com o parlamentar, os pontos de
ônibus da cidade ficam, muitas

vezes, em locais mais isolados,
“fazendo com que o cidadão ne-
cessite do abrigo para ter condi-
ção digna do local enquanto es-
pera o transporte coletivo”.

Ele destacou fatores impor-
tantes que o município tem como
dever disponibilizar aos usuári-
os de transporte coletivo. São
eles: locais de fácil acesso bem

iluminados, limpos e que possam
abrigar o cidadão na eventuali-
dade de um tempo chuvoso.

Entre os questionamentos, o
parlamentar solicita as seguintes
informações ao chefe do Executi-
vo: a quantidade de abrigos de
ônibus existentes no município; os
modelos de instalação dos abrigos
de ônibus existentes; se o executi-

vo possui relação atualizada dos
endereços de instalação e das con-
dições físicas dos abrigos; de quem
é a responsabilidade pela constru-
ção e pela conservação dos abrigos
de ônibus; os critérios para a ins-
talação dos abrigos quanto a seu
dimensionamento e demais carac-
terísticas, e quais os tipos de mate-
riais utilizados nas instalações.
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Simpósio de Cuidados
Paliativos em outubro
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Museu Prudente de Moraes
faz ‘ação educativa noturna’
Segunda edição do projeto Uma Noite no Museu, nesta quarta-feira,
21, das 19h às 21h, contará com visita guiada para crianças

A Comissão de Cuidados Pa-
liativos da Santa Casa de Piraci-
caba realiza no próximo dia 7 de
outubro, o 2º Simpósio de Cuida-
dos Paliativos, no Salão de Con-
venções do Hospital. Serão abor-
dados temas com os maiores espe-
cialistas na área do Cuidado Pali-
ativo, com apresentações multipro-
fissionais para melhor percepção e
entendimento dessa nova visão de
atuação nas unidades de saúde.

Nomes como Marcela Tarde-
li, Mara Villas Boas de Carvalho,
Manuela Samir Maciel Salman,
Joice Aline Klein e Rodolfo Mo-
raes, referências na área do Cui-
dado Paliativo, estão entre os pa-
lestrantes do evento, que será vol-
tado para profissionais da área
da saúde e familiares de pacien-
tes em cuidados paliativos.

"Estamos construindo uma
relação horizontal no cuidado no
que diz respeito à relação entre
cuidador, paciente e profissional,
com vistas à necessidade do tra-
balho multiprofissional buscando
humanizar as relações entre to-
dos. Este 2º Simpósio traz temas
relevantes, que vem ao encontro
com nossos objetivos" disse enfer-
meiro Devandro Santos, presiden-
te Comissão Cuidados Paliativos.

Entre as novidades deste ano,
está a apresentação de artigos ci-
entíficos relacionados ao tema.
Foram seis trabalhos inscritos, que
serão analisados por uma banca
avaliadora e o vencedor será co-
nhecido no dia do Simpósio.

"Acho extremamente impor-
tante a exposição de temas que
trazem à tona o tema cuidados
paliativos. É preciso encarar essa
situação com naturalidade e que
cada vez mais profissionais se es-
pecializem nessa área. Hoje, não
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Equipe Cuidados Paliativos da Santa Casa de Piracicaba

temos uma unidade focada e cen-
tralizada para o paciente em cui-
dados paliativos. Nós temos o
atendimento da equipe multipro-
fissional nas unidades distintas,
então o paciente pode estar tanto
na UTI, na emergência, numa
unidade cirúrgica ou na unidade
clínica. A equipe vai até o paci-
ente. O motivo de não ter um
setor é para não ficar até ideia
de 'setor da morte', pois as pes-
soas ainda encaram dessa for-
ma: 'aí, eu tô indo para uma
unidade de cuidados paliativos e
lá é o setor da morte, eu estou indo
para lá porque eu vou morrer'.

"Por esse motivo, temos tra-
balhado muito para quebrar esse
conceito, sabemos que o cuidado
numa unidade específica é impor-
tante, só que esse conceito ainda
não foi quebrado. É algo que a
gente tem trabalhado para que
um dia consiga mudar isso. Nes-
te sentido, a importância de rea-
lizarmos simpósios, feiras, cursos
e fomentar a discussão sobre o
tema", salientou Devandro.

APOIO - O evento conta com
o apoio e patrocínio das empresas
e entidades Dasa Diagnóstico,
Grande Giardino, Cecan (Centro
do Câncer) da Santa Casa de Pira-
cicaba, Clínica médica da Santa
Casa, Cristalina Farmacêutica, Ci-
rúrgica Fernandes, Sorveteria Bri-
sa de Verão, MP Hospitalar, San-
ta Casa Saúde, Max Medical, Ter-
mas Walter Park, Básica Material
de  Construção e Restaurante Casa
Videiras. Quem quiser participar
do 2º Simpósio de Cuidados Pali-
ativos da Santa Casa ainda da
tempo, basta acessar o link https:/
/www.santacasadepiracicaba.
com.br/sistemas/simposio-
cuidados-paliativos/2022/
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Saúde mental: não hesite em procurar ajuda!
No mês de setembro, é comum

falar da valorização da Vida, da
prevenção ao suicídio e de diversos
temas que merecem a atenção de
todos. Entretanto, é mais que ne-
cessário refletir também sobre a
“Ansiedade”. Aliás, o Brasil ocupa
o topo do ranking mundial das pes-
soas que sofrem com “Transtorno
de Ansiedade”, além de ser um dos
líderes em casos de depressão no
mundo, conforme dados da Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS).

Esse contexto se intensificou
nos últimos anos em razão do
isolamento social por causa pan-
demia da Covid-19 e da maior
preocupação das pessoas em re-
lação à saúde, trabalho, alimen-
tação e com o futuro. E esse qua-
dro “ansioso” está presente na
sociedade e principalmente nas
camadas mais vulneráveis. Isto
é, na vida das pessoas que não têm
renda suficiente para terminar o
mês, em que a alimentação é es-
cassa ou até mesmo para aqueles
que trabalham horas por dia para
garantir o sustento do lar.

Dia após dia, esse cenário se
torna palco para incertezas e in-
seguranças emocionais. Dessa
forma, a Legião da Boa Vontade
(LBV) atua com serviços de for-
talecimento de vínculos, ajudan-
do famílias em situação de pobre-
za a lidar com as adversidades. É
por meio da escuta ativa e de uma
equipe multidisciplinar prepara-
da que a Entidade apoia milha-
res de pessoas para que consigam
ressignificar suas histórias e a se
reerguer diante dos desafios.

Segundo a psicóloga e psicote-
rapeuta dra. Karen Scavacini, te-
mos muitos sentimentos, e todos
eles são importantes. Em sua pa-
lestra “É possível ter saúde mental
em tempos desafiadores?” realiza-
da durante o 24º Congresso Inter-
nacional de Educação da LBV, a
profissional salienta que é possível,
sim. Doutora em Psicologia pela
Universidade de São Paulo (USP),
diretora científica da Associação
Brasileira de Estudos e Prevenção
do Suicídio (Abeps), membro do
Advisory Board do Centro de Va-

lorização da Vida (CVV) e mem-
bro do Suicide and Self Injury
Advisory Commitee, do Face-
book, Karen explica que “saúde
mental é conseguirmos viver bem,
ter um estado de bem-estar e re-
agir às coisas que nos acontecem”.

Scavacini destacou que, nesse
período de pandemia da Covid-19,
as pessoas passaram por um esta-
do de estresse, de preocupação, de
perdas, de lutos e que, por isso, não
são as mesmas de dois anos atrás,
embora, nessa retomada, haja uma
expectativa de que está todo mun-
do se reencontrando. “Todos esta-
mos levando cicatrizes dessa pan-
demia. [Em] alguns, a ferida ainda
nem cicatrizou e está muito doída,
principalmente para as pessoas que
perderam alguém”, comenta.

Em sua explanação, o recado
é claro: “Está na hora de se cui-
dar um pouco mais”. Inclusive, a
dra. Karen enfatiza que é essen-
cial atitudes no cuidado de si
mesmo diariamente e valorizar
pensamentos e emoções na ten-
tativa de administrar melhor al-

guns incômodos ou situações mal
resolvidas. O ideal é colocar o
autocuidado como hábito e bus-
car formas de preservar a saúde
física, psíquica e emocional.

A psicoterapeuta ressalta ain-
da que é preciso identificar o mo-
mento de pedir ajuda: “Quando
começam a vir muitos pensamen-
tos sobre morte, quando sente que
a energia foi embora, quando tem
muitos sintomas e está muito difí-
cil de prosseguir, não tem proble-
ma em pedir ajuda. Ninguém é
fraco por pedir ajuda, pelo con-
trário, vai ajudar a descobrir tan-
to o que está acontecendo quanto
que caminhos você pode ter”.

AUTOCUIDADO — O tema
“Transtorno de Ansiedade” é tra-
balhado frequentemente nos ser-
viços e programas promovidos pela
Legião da Boa Vontade em suas
unidades socioeducacionais e mais
fortemente no Setembro Amarelo,
nome da campanha que visa cons-
cientizar a população a respeito do
suicídio. Conheça o trabalho da
Instituição pelo site www.lbv.org.
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O evento contará com visita guiada para crianças

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes traz
ao público a segunda edição do
projeto Uma Noite no Museu. O
evento, que acontecerá hoje, 21,
das 19h às 21h, contará com visi-
ta guiada para crianças, coman-
dada pelo contador de histórias
Evair Sousa. Durante a ativida-
de, os pequenos conhecerão a his-
tória de Piracicaba e suas lendas,
caminhando pelos corredores do
Museu, tendo contato com fotos,
pinturas do início do século 20 e
objetos históricos, tornando a
narrativa mais lúdica e imersiva.

Para participar da visita
guiada será necessário agenda-
mento prévio pelo telefone 3422-
3069 ou e-mail mprudentede
moraes@piracicaba.sp.gov.br.
Serão oferecidas 12 vagas para
crianças de 6 a 12 anos, sendo
necessária a presença de um res-
ponsável durante as atividades.

As lendas trabalhadas se-
rão da Inhala Seca, A índia e o
Filho do Pescador, Capitão Nhô
Lica e a Lenda da Cobrona. Es-

sas histórias fazem parte do
imaginário infantil piracicaba-
no e contribuem para a manu-
tenção do folclore piracicabano.

Após a visita, haverá ofici-
na de desenho e pintura, insti-
gando os participantes a regis-
trarem os momentos vividos
dentro do Museu e suas visões
acerca das lendas contadas.

O projeto Uma Noite no Mu-
seu visa apresentar ao público in-
fantil a história de Piracicaba e de
Prudente de Moraes por meio da
contação de histórias e lendas pi-
racicabanas, utilizando para isso
recursos lúdicos e acessíveis que
contribuam para o sentimento de
pertencimento da comunidade.

“A realização desse evento
dará a oportunidade ao cidadão
de conhecer a sua história, suas
origens e, com isso, contribuímos
com a formação da consciência
crítica e da responsabilidade
pela preservação do patrimônio
histórico e cultural do município”,
enfatiza a diretora do Museu, Éri-
ca Fernanda Stocco Frasson.

SERVIÇO
Uma Noite no Museu. Hoje,
21, das 19h às 21h no Museu
Histórico e Pedagógico Pru-
dente de Moraes (rua Santo
Antônio, 641, Centro). Informa-
ções e agendamento prévio

pelo telefone 3422-3069 ou e-
mail mprudentedemoraes@
piracicaba.sp.gov.br. Gratuito.
Acesso a pessoas com defici-
ência motora, dificuldades de
locomoção e ostomizados.

Estão abertas até dia 30 de
setembro as inscrições para a 27ª
Mostra Estudantil, que compõe o
17º Fentepira (Festival Nacional
de Teatro de Piracicaba. A mostra
é composta por peças teatrais pro-
duzidas por alunos regularmente
matriculados. Podem se inscrever
grupos de teatro de escolas esta-
duais, municipais e particulares
de Piracicaba, e entidades que
atendam crianças e adolescentes
no município. A Mostra Estudan-
til é realizada pela Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac), em par-
ceria com o Sesc, Senac e Sesi.

A temática das peças ficará a
critério dos grupos e com classi-
ficação livre. A 27ª Mostra Estu-
dantil ocorrerá no fim do mês de
outubro, com data a ser defini-
da. Os espetáculos serão apresen-
tados no Teatro Erotides de Cam-
pos (Teatro do Engenho), Teatro
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Inscrições para mostra
estão abertas até dia 30

Dr. Losso Netto e em outros es-
paços ainda a serem definidos.

O EVENTO — Tradicional, a
Mostra de Teatro Estudantil não
possui caráter competitivo e ocor-
reu, pela primeira vez, em 1994, no
Colégio Piracicabano, responsável
pela organização até 2013. Já em
2014, o município incorporou o
evento e o integrou ao Festival Na-
cional de Teatro de Piracicaba (Fen-
tepira), realizado em cumprimento
à Lei Municipal 6.072 de 26/10/
2007, pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac).

SERVIÇO
Inscrições para a 27ª Mostra
Estudantil até 30/09. Ficha de
inscrição https://forms.gle/
8ma9URdwRPmGr3Tb6. In-
formações pelo e-mail: mostra
estudantilpira@gmail.com ou
p e l o s  t e l e f o n e s  ( 1 9 )
3413-8526 e 3403-2600.
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Varejão recebe nome de comerciante
O Varejão do bairro Piraci-

camirim passa agora a se chamar
“Celso Batagin”. A denominação
foi estabelecida através da apro-
vação, pelo plenário, do projeto
de lei 68/2022, de autoria do ve-
reador Thiago Ribeiro, na 43ª
reunião ordinária, nesta segun-
da-feira (19), em segunda discus-
são. O estabelecimento está locali-
zado na rua São Tomaz de Aquino,
nº 1065, ao lado do TPI (Terminal
Piracicamirim de Integração).

Celso Batagin nasceu no bairro

da Mooca, em São Paulo, em 12 de
janeiro de 1948. Chegou a Piracicaba
em meados de 1977/1978. Teve qua-
tro filhos: Francini Helena, Isabelle
Carina, Bruno Cesar e Mauricio.

Foi proprietário da antiga Pi-
zzaria Tarantela, dono do famoso
Terraço nas proximidades do Sesc,
de uma loja de materiais de cons-
trução, do Estacionamento TC Ve-
ículos, do lava-rápido “Limpinho”,
da conhecida Pizzaria “San Gena-
ro”, da Pizzaria Delícias, e, por fim,
proprietário do Bem Assado.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Projetos aprovados valorizam tradições nordestinas na cidade
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba (SP) aprovou na noite des-
ta segunda-feira (19), na 43ª reu-
nião ordinária do ano, três proje-
tos de lei, de autoria do vereador
Reinaldo Pousa (Podemos), para
inserir no Calendário Oficial de
Eventos do Município  o “Dia do
Nordestino”, o “Arraiá Nordesti-
no” e o “Encontro Nordestino”.

O 173/2022, que cria o Dia
do Nordestino, institui a data
de 8 de outubro “para home-

nagear a população originária
da região Nordeste, que veio
residir em Piracicaba”, infor-
ma uma das justificativas.

O parlamentar acrescenta  que
“a cidade de Piracicaba, ao longo
dos anos, começou a receber os
nordestinos de maneira acentua-
da, os quais vieram em busca de
oportunidades de emprego, mui-
tos migrando para exercer a ativi-
dade de “boia-fria” em nosso mu-
nicípio e região, visto a ascensão

do plantio da cana-de-açúcar e o
processo industrial decorrente”.

Visando, ainda, homenage-
ar a população nordestina o ple-
nário aprovou o 174/2022, cri-
ando o “Arraiá Nordestino” e o
projeto 175/2022, denominado
de “Encontro Nordestino”.

“Esta iniciativas têm como ob-
jetivo reunir os nordestinos que
contribuíram no processo de evo-
lução no município. Trazendo ain-
da mais cultura e quebrando to-

dos os preconceitos que ainda exis-
te em nosso país. É oportuno real-
çar que esta ação poderá incenti-
var e enriquecer as atividades de
turismo e visitantes no nosso muni-
cípio, trazendo assim um crescimen-
to de trabalho e renda para o cresci-
mento econômico do município”,
complementa Reinaldo Pousa.

Os projetos aprovados seguem
para sanção do prefeito municipal,
para posteriormente serem publica-
dos no Diário Oficial do município.
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Centro de Lazer no bairro será
denominado Juarez de Andrade
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PL altera redação de lei que
denomina avenida no bairro

O projeto de lei 167/2022, de
autoria da Comissão de Legislação,
Justiça e Redação (CLJR), foi apro-
vado na 43ª reunião ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira (19). A
propositura altera a redação da lei
6535/2009, responsável por deno-
minar a Avenida Diácono Jair de
Oliveira, no bairro Santa Rosa.

Anteriormente, a redação da
legislação tratava o logradouro
como “a rua que dá acesso à FA-
TEC - Faculdade de Tecnologia, lo-
calizada no bairro Santa Rosa, nes-
te Município”. Com a aprovação,
a lei passa a vigorar com descri-
ção detalhada do trecho corres-
pondente, conforme reprodução:

“Art. 1º Fica denominada de

“Avenida Diácono Jair de Olivei-
ra”, Cidadão Prestante, a via com
início no entroncamento da Aveni-
da Manoel Lopes Alarcon, Aveni-
da Adiel Paes Zamith e a Rotatória
Alberto Gibin, seguindo até encon-
trar Avenida de mesmo nome -
Avenida 01 (um) do loteamento
Alphaville Piracicaba, entre as Qua-
dras 0156 (cento e cinquenta e seis)
e 0413 (quatrocentos e treze), do
Setor 38 (trinta e oito), no bairro
Santa Rosa, neste Município.”

A alteração na redação foi
motivada por solicitação do Setor
de Cadastro Técnico da Secretaria
Municipal de Finanças, no Ofício
DCT 13/2022, a fim de atender às
normas técnicas legislativas.

O Centro de Lazer locali-
zado no loteamento Parque
São Jorge, no bairro Gua-
mium, será denominado Jua-
rez de Andrade. De autoria do
vereador Acácio Godoy, o pro-
jeto de lei 74/2022, que dispõe
sobre a denominação, foi apro-
vado em segunda discussão
durante a reunião ordinária
desta segunda-feira (19).

De acordo com Acácio
Godoy, o projeto de lei visa
“homenagear e imortalizar o
nome do Sr. Juarez de An-
drade, cidadão prestante em
uma área de lazer de Piraci-

caba, onde nasceu, amou e
viveu até seus últimos dias”.

HOMENAGEADO - Jua-
rez de Andrade nasceu na cida-
de de Primeiro de Maio (PR),
no dia 25 de março de 1962.
Cresceu e viveu lá até os 17 anos
de idade quando se mudou para
Piracicaba, em 1979.  Trabalhou
na roça da Usina Costa Pinto e
também em uma construtora
civil, onde atuava como mestre
de obras.  No dia 25 de setembro
de 1982, Juarez se casou com
Maria da Silva Andrade. Eles ti-
veram 3 filhos. Juarez faleceu
no dia 28 de janeiro de 2017.
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Vereador realiza visita
com técnicos do Semae

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

Prefeitura autoriza abertura
de empresas em condomínios
Administração acompanha as Leis Federais; objetivo é tirar empresas da informalidade

A Prefeitura passou a au-
torizar a abertura de empresas
em endereço de condomínios
horizontais ou verticais. A cir-
cular nº 01/2022, que trata so-
bre o assunto, foi publicada no
Diário Oficial do Município na
sexta-feira, 16/08 acompanhan-
do as Leis Federais 123/2006 e
14.195/2021. Entre as regras
está o uso exclusivo para conta-
to e correspondência e que as
atividades sejam de baixo risco.

Se o empresário for MEI e
não tem contador, poderá fazer a
solicitação de abertura ou regu-
larização da empresa junto à se-

cretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e |Turismo (Se-
mdettur, acessando o link http:/
/semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
mei/abertura-alteracao-regulari-
zacao/ Se o empresário tiver ou-
tra categoria de empresa, o pro-
cesso deverá ser feito com con-
tador, protocolando o pedido de
Inscrição Municipal no Guichê
da Secretaria de Finanças, no
Térreo 2 do Centro Cívico.

A atividade em questão não
pode ter atendimento presencial ao
cliente, nem o espaço utilizado
para produção ou estoque de mer-
cadorias. A Prefeitura liberará a

viabilidade e licenciamento para
tais CNPJ’s que se enquadrem
nessa descrição, independente da
categoria empresarial. Em caso de
residência em Zona Urbana de
Proteção da Paisagem (Zupa), o
requerente deverá atender às res-
trições convencionais e particula-
res registradas em cartório.

O imóvel registrado não po-
derá perder sua característica re-
sidencial. O exercício da ativida-
de poderá ser verificado posteri-
ormente por um fiscal se a con-
dição estiver adequada ao infor-
mado, sob pena de cassação da
licença de funcionamento.

O secretário da Semdettur,
José Luiz Guidotti Júnior, disse
que essa iniciativa visa atender
aquele profissional que trabalha
em casa ou apartamento, utilizan-
do apenas um computador ou
mesmo o profissional da constru-
ção civil, que muitas vezes preci-
sa emitir nota fiscal e pra isso
precisa estar em dia com a docu-
mentação de sua empresa. “En-
tendemos que os benefícios serão
evidentes e com isso mais pesso-
as poderão fazer com que seu ne-
gócio saia da informalidade e pos-
sa crescer no seu ramo de ativi-
dades”, destacou Guidotti.

Nesta segunda-feira (19), o
vereador Laercio Trevisan Jr.
realizou uma visita no bairro
Monte Alegre, acompanhado por
representantes do Departamen-
to de Obras Hidráulicas, do De-
partamento Comercial e da Co-
missão de Combate às Irregula-
ridades do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto).

O parlamentar foi acionado
pelos moradores do bairro depois
de algumas residências recebe-
rem notificações emitidas pela
Concessionária Mirante. Trevi-
san afirma, ainda, que alguns
consumidores já receberam mul-
tas do Semae. As notificações
estão relacionadas à caixa de ins-
peção, despejo de água pluvial na
rede de esgoto e ligação de ramais
de esgoto na rede coletora.

Durante a visita, os técnicos
da autarquia e o parlamentar visi-
taram algumas residências, a fim
de verificar in loco as justificativas
apresentadas pelos moradores.

Segundo o presidente do
centro comunitário, Fortunato
Sunhiga, conhecido popularmen-
te como senhor Renato, “o bairro
dispõe de uma rede de esgoto an-
tiga, com mais de 100 anos, cons-
truída em forma de galeria, e
quando o bairro foi pavimenta-
do, na gestão do então prefeito
José Machado, não foram insta-
ladas redes coletoras de esgoto
nas vias públicas, tendo em vista
a existência desta galeria” disse.

Após a visita, o parlamentar
encaminhou um ofício ao presiden-
te do Semae, Maurício Oliveira, ex-
plicando que, no diálogo com mo-
radores, foi possível identificar três
diferentes tipos de notificações:
imóveis notificados para realização
da ligação na rede de esgoto, sen-
do que as casas já são atendidas

Assessoria Parlamentar

Nesta segunda-feira, Laércio Trevisan Jr. ouviu justificativas de
moradores que foram notificados pelo Semae por motivos diversos

pela antiga galeria de esgoto pelo
fato de as vias públicas do bairro
não possuírem rede coletora de es-
goto do Semae; imóveis notifica-
dos pela necessidade de constru-
ção de caixas de inspeção; e imó-
veis notificados pelo despejo de
água de chuva na antiga galeria de
esgoto através de pequenos ralos
existentes no quintal das casas.

O vereador destaca que, no
entanto, devido à declividade e à
ausência de rede de galeria pluvial
no bairro, não é possível que os
moradores atendam à última noti-
ficação. Além disso, sobre a cons-
trução de caixas de inspeção, o par-
lamentar cita o artigo 250 da lei
complementar 421/2020, que de-
termina a construção da caixa de
inspeção somente nos casos de
obras ou novas construções.

“Algumas residências pagam
a tarifa de esgoto e outras não, no
entanto, segundo informações dos
moradores, todo o esgoto coleta-
do no bairro através desta antiga
galeria vem sendo despejado in na-
tura no ribeirão existente na en-
trada do bairro, ou seja, desde a
assinatura do contrato PPP (Par-
ceria Público-Privada) com a Con-
cessionária Mirante, nenhuma
providência foi tomada até a pre-
sente data em relação ao correto
tratamento de esgoto daquela co-
munidade” disse o parlamentar.

No documento encaminhado
à presidência do Semae, o parla-
mentar pede a suspensão das noti-
ficações emitidas naquela comuni-
dade, assim como das multas apli-
cadas aos moradores. Ele também
solicita uma visita técnica com pro-
fissionais do Semae e da Concessi-
onária Mirante e, se necessário, da
Semob, a fim de analisar cada caso
descrito, visando a melhor solu-
ção dos problemas relatados.
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Requerimento propõe construção
de centro comunitário no bairro

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou nesta segunda-
feira (19), na 43ª reunião ordi-
nária de 2022, o requerimento
683/2022, que solicita informa-
ções ao Executivo sobre a cons-
trução de um Centro Comunitário
que atenda os bairros Santa Fé I, II
e III. A autoria do requerimento é
do vereador Reinaldo Pousa.

De acordo com o parlamentar,
moradores da região reivindicam
um centro comunitário, já que no
bairro “não há um local próprio
para promoção de lazer, reuniões e
outros benefícios para a comuni-

dade como a pesagem das crianças
que a pastoral tem atendido”.

O vereador questiona, então, se
há a possibilidade de que seja cons-
truído o Centro Comunitário e, em
caso positivo, pergunta qual a pre-
visão para o início das obras. Em
caso negativo, pede que seja infor-
mado os motivos. Em discurso na
tribuna, ao defender a aprovação
do projeto, o parlamentar destacou
que já existe um espaço para imple-
mentação do centro, e que esse “é
um pedido que vem desde 2017. Sei
o quanto aquela população necessi-
ta desse centro comunitário”, disse.

A programação de atividades
da Semana Nacional de Trânsito
em Piracicaba começou no último
dia 18 e continua até o próximo do-
mingo, 25, sob o tema Juntos Sal-
vamos Vidas. A realização é da Pre-
feitura, por meio da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Trânsito e
Transportes). As primeiras ações
de conscientização e fiscalização,
junto da Guarda Civil Municipal
e a Polícia Militar, aconteceram
em diferentes vias do município.

Integram, ainda, o crono-
grama da Semana Nacional de
Trânsito em Piracicaba a premi-
ação do concurso cultural Ami-
gos do Trânsito, que está na 13ª
edição e é direcionado aos estu-
dantes de escolas públicas e pri-
vadas da cidade, e uma caminha-
da gratuita no dia 25, que está
com inscrições abertas no Sest/
Senat, situado no Jardim Pano-
rama. Essa caminhada tem apoio
da Secretaria Municipal de Saú-
de, por meio do Cerest (Centro de
Referência em Saúde do Traba-
lhador) e do Cedic (Centro de Do-
enças Infectocontagiosas). Outras
ações de conscientização e fisca-
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Semana Nacional começa com ações em diferentes vias

Semana Nacional de Trânsito conta com orientações e
ações de fiscalização com agentes da GCM e da PM

Divulgação

lização também estão programa-
das para diferentes lugares do
município durante a semana.

“Os trabalhos que a Semut-
tran realiza durante a Semana Na-
cional de Trânsito dão continui-
dade ao que já é feito ao longo do
ano, sempre com o propósito de
manter o trânsito seguro. Os mo-
toristas e pedestres precisam se
envolver e, principalmente, se
conscientizar sobre o que deve ser
feito para a preservação da vida.
As leis existem e devem ser respei-
tadas”, falou a secretária da Semut-
tran, Jane Franco de Oliveira.

CAMINHADA – No dia 25,
domingo, a Semana Nacional do
Trânsito em Piracicaba se encer-
ra com a 2ª Caminhada pela Paz
no Trânsito, às 7h30, no Enge-
nho Central (entrada pela passa-
rela Pênsil). Serão percorridos cer-
ca de 5km em trajeto que passa
pela avenida Beira Rio, avenida
Alidor Pecorari e avenida Cruzei-
ro do Sul. A realização é do Sest/
Senat Piracicaba, com apoio da
Semuttran e Secretaria Municipal
de Saúde, por meio do Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do

Trabalhador) e do Cedic (Centro
de Doenças Infectocontagiosas).

As inscrições, gratuitas e limi-
tadas, podem ser feitas até hoje, 21,
de segunda a sexta-feira, das 8h
às 18h, e aos sábados, das 8h às
12h, no Sest/Senat (rua Rossini
Pinto, 200, Jardim Panorama). A
retirada do kit (mochila, camiseta,
boné e squeeze), também no Sest/
Senat, está marcada para o dia 21,

das 15h às 19h; dia 22/09, das 9h
às 13h, e dia 23/09, das 10h às
16h. É autorizado levar pets na
caminhada. No evento haverá
sorteio de brindes, orientações de
saúde, orientações educativas e
testes de atenção em pontos cegos,
além de água, frutas e picolé. Mais
informações podem ser obtidas
pelo telefone (19) 3426-9994 ou
pelo WhatsApp (61) 2017-0073.

O vereador Fabricio Polezi
falou sobre o andamento de de-
mandas reivindicadas pela popu-
lação ao participar do programa
Primeiro Tempo, exibido nesta
segunda-feira (19), ao vivo, pela
TV Câmara de Piracicaba.

A revitalização da quadra es-
portiva do bairro Cecap I foi um
dos assuntos abordados por Pole-
zi. Ele informou que está sendo re-
alizado um estudo para as obras
de reforma do piso, construção de
dois elos de arquibancada, troca de
toda iluminação, dos alambrados
e das traves do gol. “O local poderá
atender uma infinidade de muní-
cipes, de blocos e grupos na prática
de esportes, no lazer e também nas
atividades físicas”, declarou o ve-
reador. Polezi ainda destacou que
o tempo da Câmara é diferente do
tempo da prefeitura. “Levando em
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Vereador destaca atividades parlamentares

Polezi foi o entrevistado do programa, nesta segunda-feira (19)

Fabrice Desmonts

consideração esse tempo, a gente
até que enfim conseguiu”, disse.

O asfaltamento da rua Antô-
nio Franco do Amaral, no bairro
Garças, reivindicado pelo vereador
desde o início de seu mandato foi
outra demanda abordada na en-
trevista. De acordo com Polezi,
após 20 anos de espera, o asfalta-
mento da rua está em processo lici-
tatório e serão asfaltados 800 me-
tros. “Acredito que num futuro
muito próximo já vai ser anuncia-
do pela Secretaria de Obras o tão
sonhado asfaltamento da rua An-
tônio Franco do Amaral”, afirmou.

SETE DE SETEMBRO –
Questionado sobre as comemora-
ções do feriado da Independência
do Brasil, Fabricio Polezi declarou
que o último 7 de setembro “talvez
tenha sido no Brasil uma das maio-
res comemorações do Dia da Inde-

pendência”. Ele relatou que em Pi-
racicaba teve um grupo muito gran-
de que participou das celebrações.
“Tinham famílias inteiras e foi uma

coisa muito linda onde o povo res-
gatou essa coisa de cidadania, de
civismo, com as cores da nossa ban-
deira no coração, no peito”, elogiou.

Reunião Solene alusiva ao
dia do Trabalhador na Cons-
trução Civil será realizada na
noite desta quarta-feira (21), a
partir das 19h30, no Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”,
da Câmara Municipal de Pira-
cicaba. A iniciativa da solenida-
de é do vereador Felipe Gema.

O “Dia do Trabalhador na
Construção Civil” foi instituído
pelo decreto legislativo 2/2018.
Na solenidade serão homenage-
ados profissionais indicados
pelo Sindicato dos Trabalhado-
res nas Indústrias da Constru-
ção e do Mobiliário de Piracica-
ba (SINTICOMPI). São eles:

DONIZETE CARLOS DE
QUEIROZ - Começou a trabalhar
na construção civil há 40 anos,

onde começou como ajudante.
Hoje está há 11 anos na empresa
Metal Concreto, como supervisor
de obra, realizando todo o supor-
te e fiscalização da empresa para
com os funcionários e clientes.

EMERSON FERREIRA –
Começou a trabalhar na constru-
ção civil quando tinha 15 anos,
sempre na função de pintor, con-
tando com mais de 30 anos de ex-
periência. Há 10 anos na empresa
Pollo Engenharia, realiza todo tipo
de pintura nas obras, desde o se-
tor residencial até o industrial.

ITAN CESÁRIO DE
SOUSA – Começou a trabalhar
na construção civil há 20 anos
como ajudante geral. Desde
2015 está na empresa Embra-
plan como auxiliar de serviços

gerais, onde realiza a limpeza e
organização do local de obra,
refeitório, vestiários, tornando
o ambiente de trabalho mais cô-
modo aos colegas de trabalho.

KEILA RAQUEL LO-
PES – Começou a trabalhar na
construção civil há 5 anos em
uma marcenaria, onde realiza-
va o trabalho de acabamento e
instalação. Hoje trabalha há 1
ano na  marmorar ia  Lopes
Mármores na área de acaba-
mento e polimento das peças.

MARCO ANTONIO DE
SOUSA – Começou a trabalhar
na construção civil há 21 anos,
onde 17 destes na empresa
ACM. Sua função é de pintor,
focado na parte externa dos
edifícios, fazendo manutenção

e acabamento, desde a coloca-
ção de pastilhas até a pintura.

VALDEMIR DOS SAN-
TOS PASSOS – Começou a tra-
balhar na construção civil há 15
anos como ajudante de pintor. Está
há 4 anos na empresa B&C Borto-
leto & Ciriaco, onde exerce a fun-
ção de líder de equipe, orientan-
do seus colegas de trabalho du-
rantes as obras, tornando o am-
biente mais limpo e organizado.

A reunião solene será trans-
mitida pela TV Câmara – nos ca-
nais 11.3 UHF, 4 da Net e 9 da
Vivo Fibra. Haverá, ainda, re-
transmissão nos perfis da Câma-
ra no Facebook e YouTube. A en-
trada é aberta a todos os interessa-
dos e se dará pelo prédio principal,
na rua Alferes José Caetano, 834.
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Solenidade reverencia trabalhadores do setor
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O nosso glorioso XV, sempre

surpreendendo. No momento nos
enche de alegria e esperança.
Com elenco modesto, muitos da
base, chega a semifinal da Copa
Paulista. A vitória da última sex-
ta-feira (16) contra o Água San-
ta, foi incrível, emocionante. E,
agora? Teoricamente as coisas
ficam mais difíceis. Mas, dá para
duvidar? O problema é que nova-
mente teremos o São Caetano
pela frente. Mas, não custa so-
nhar. Venha quem vier, vamos
acreditar. Primeiro jogo (ida) do-
mingo (25), às 15 horas no ABC,
e o segundo (volta), no "Barão da
serra Negra", dia 1 de outubro
(sábado) também a 3 da tarde. É
o momento certo para ir ao está-
dio e ajudar. Participar, torcer.
Na vida as coisas acontecem quan-
do menos se espera.

RECADO DO BISPORECADO DO BISPORECADO DO BISPORECADO DO BISPORECADO DO BISPO
Com o Monsenhor Ronaldo

Francisco Aguarelli em Itaici, do-
mingo último (18), o bispo dioce-
sano, Dom Devair Araujo da Fon-
seca presidiu a missa das 10hs30
na Catedral de Santo Antonio, que
aliás, estava lotada. No encerra-
mento, Dom Devair comunicou
sua ausência até 11 de outubro e
desejou boa sorte a quem irá às
urnas dia 2 de outubro. Disse o
bispo, que a igreja católica não
deve tomar partido e sim, orien-
tar os fiéis. É contra padre ser
candidato, lembrando que essa
não é a sua missão. Pediu serie-
dade aos eleitores e que atentem
para cinco detalhes: condenar a
corrupção; escolher candidato
comprometido com a Bíblia, com
a religião, lembrando por exem-
plo, do aborto; estar atento a po-
breza; verificar a biografia do can-
didato, e conferir competência.
Para Dom Devair Araújo da Fon-
seca, o eleitor deve e precisa ob-
servar se o candidato faz por me-
recer o cargo que almeja.

SEMPRE O MESMOSEMPRE O MESMOSEMPRE O MESMOSEMPRE O MESMOSEMPRE O MESMO
O deputado estadual Rober-

to Morais é bastante lembrado
pelo fato de ter ao longo dos seus
mandatos, uma única postura:
autenticidade. É comum depois
de eleito, o político se ausentar
da cidade, esquecendo seus elei-
tores, dificultando sua localiza-
ção. Roberto Morais, desde o iní-
cio da sua atividade parlamentar
mantém um mesmo endereço em
Piracicaba (sua base eleitoral), na
rua Alferes José Caetano 720
(quarto andar). Jamais mudou de
partido e mantém o mesmo nú-
mero do seu celular, que é de co-
nhecimento público. Costuma-se
dizer que o celular do deputado
Roberto Morais está na boca do
povo, fato nada comum, principal-
mente quando envolve políticos.
Em todos os mandatos conseguiu
melhorias e emendas para Piraci-
caba e Região. Autor da lei que
criou o Aglomerado Urbano, come-
morou a vitória final com a instala-
ção da Região Metropolitana, que
aliás está completando um ano.

MARCAS DURADOURASMARCAS DURADOURASMARCAS DURADOURASMARCAS DURADOURASMARCAS DURADOURAS
Costuma-se dizer que uma

empresa média ou pequena desa-
parece quando deixa ter o coman-
do do proprietário/fundador e

A Primavera chegando. A estação das flores começa exatamente às
22hs04 de amanhã, quinta-feira, dia 22.  Vai até às 18hs48 do dia
21 de dezembro. Neste período, o hemisfério sul está inclinado
cerca de 23,5º na direção do sol. É época em que o chamado astro
rei brilha muito e atinge com maior intensidade as regiões próximas
a linha do Equador. Com aumento da temperatura, surgem as chu-
vas e a referida estação marca também a reprodução dos animais.
Em vários continentes (hemisfério norte), o verão foi acima da mé-
dia, causando problemas e preocupações. No Brasil, tivemos dias
atípicos (calor) em junho e julho e em setembro, o frio se fez pre-
sente. A expectativa é de calor acima da média e com chuva.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

No dia 27 de setembro, terça-feira da pró-
xima semana, o Colégio PoliBrasil (mais a
UBRA e Clia Psicologia, Saúde e Educa-
ção), realiza oportuna palestra que mere-
ce a atenção dos pais e responsáveis:
"Atenção na Saúde Mental dos Filhos:
Desafios do Século XXI". A explanação
será da psicóloga clínica Michelle Thomaz
(foto). E, ela, antecipadamente alerta: "O
crescente aumento entre jovens de doen-
ças com depressão e ansiedade, é preo-
cupante e nos leva a necessidade de en-
tendemos melhor essa questão. Acredito
trata-se mesmo de uma emergência e o
grande erro é ignorar". Michelle Thomaz lembra que a palestra não
tem intenção de questionar a educação dos filhos, mas avisar sobre a
necessidade de refletir sobre o que está acontecendo e possíveis con-
sequências". Inscrições gratuitas. Ligue para (19) 3417-5200.

Pitico jogava no Santos em 1973. O contrato estava terminando e ele
temia não conseguir renovar. O tempo passava e nada chama-lo. Um
dia, jogou a isca para cima do diretor Katutoshi Ono, um japonês gente
boa. O cartola não quis ser indelicado com Pitico e ordenou: "Passa na
minha sala depois do treino". E, lá foi o jogador feliz e esperançoso. Só
os dois na sala, o dirigente indagou: Quanto quer para renovar? Pitico
pegou caneta, papel e escreveu o número 8. O dirigente riscou o 8 e
fez o número 3: "Três milhões e não se fala mais nisso". Pitico radiante,
concluiu: "Fechado. Afinal não vamos brigar por causa de 5 milhões".

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

passa para as mãos de herdeiros.
Pode até ser, mas temos em Pira-
cicaba bons exemplos de efeito
positivo, com marcas consagra-
das se perpetuando através de
gerações. São os casos de Doces
Martini (rua Ipiranga 1707) e
Sorveteria Paris (rua Santa Cruz
346 e Manoel Conceição 683).
Continuam fazendo sucesso.

TESTE DA URNATESTE DA URNATESTE DA URNATESTE DA URNATESTE DA URNA
Sobram candidatos para

vaga em Brasília e São Paulo.
A maioria não tem chance. Po-
rém, se arriscam de olho no fu-
turo: querem saber quais as chan-
ces para 2024. Tem também
quem mesmo daqui dois anos não
conseguirão alguma coisa.

O MERCADÃOO MERCADÃOO MERCADÃOO MERCADÃOO MERCADÃO
Frequentar o Mercado Munici-

pal é um costume. E, um costume
gostoso. Lá, sempre se faz amigos.
Desde criança vamos ao Mercadão,
tempos que o mesmo era bem sim-
ples. Hoje, tudo é diferente: o Mer-
cado Municipal está bonito, bem
cuidado, tornando as compras até
um motivo para passeio. Inaugura-
do em 1888, dizem que nenhum po-
lítico se elege sem passar por lá.

ANTIRÁBICA SOFREANTIRÁBICA SOFREANTIRÁBICA SOFREANTIRÁBICA SOFREANTIRÁBICA SOFRE
MUDANÇAMUDANÇAMUDANÇAMUDANÇAMUDANÇA
O governo do estado de São

Paulo não mais disponibiliza a
vacina antirábica para os municí-
pios. Diante disso, as cidades
mudam seus métodos. Em Piraci-
caba, fica para o dono do animal
cuidar da imunização. Gatos de-
vem ser vacinados com quatro
meses e cães aos dois meses, pro-
videnciado reforço aos três me-
ses. Depois, a vacinação é anual.

COBIÇADASCOBIÇADASCOBIÇADASCOBIÇADASCOBIÇADAS
FIGURINHASFIGURINHASFIGURINHASFIGURINHASFIGURINHAS
Em ano de Copa do Mundo,

temos as famosas figurinhas da
Panini, empresa sediada em Ba-
rueri (Grande São Paulo). Apesar
de muitas reclamações por cau-
sa do preço, a movimentação nas
bancas é grande. Frequentar a
Banca da Praça do Parafuso, aos
sábados e domingos, já é uma tra-
dição. E, misturam-se crianças,
jovens e adultos. Pacote com 5
cromos vale 4 reais e o álbum
com dois valores:   R$ 12,00 capa
cartão e R$ 44,90 capa dura.

SOLUÇÃO RÁPIDASOLUÇÃO RÁPIDASOLUÇÃO RÁPIDASOLUÇÃO RÁPIDASOLUÇÃO RÁPIDA
Perder pênalti, é dolorido

demais. Num sistema eliminató-
rio, um risco enorme. Então, o XV
que trate de resolver esse proble-
mão. Pega o elenco (ou quem tem
jeito) e treina todos os dias. Do
contrário o castigo vai chegar.

SEM CAMISASEM CAMISASEM CAMISASEM CAMISASEM CAMISA
Por que tirar a camisa quan-

do comemorar o gol? Bate no pei-
to, no escudo, valoriza a institui-
ção e o patrocinador. Também não
precisa subir no alambrado. O sim-
ples, mas consagrado gesto de
Pelé socando o ar, rodou o mundo.

ONZE DIASONZE DIASONZE DIASONZE DIASONZE DIAS
Contagem regressiva: dia

2 de outubro chegando. Sepa-
ra o título de eleitor (a), docu-
mento (com foto) e conferia
local de votação. Lembre-se
celular ficará com o mesário.



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 21 de setembro de 2022

MMMMMETRETRETRETRETROPOLITOPOLITOPOLITOPOLITOPOLITANOANOANOANOANO

PMP discute linhas de crédito e
planejamento para municípios
Programas de financiamento que disponibilizam até R$ 2,5 bilhões para os municípios
são oferecidos pela Desenvolve SP; planejamento estratégico regional entra em pauta

A disponibilização de linhas
de financiamento que somam até
R$ 2,5 bilhões em recursos atra-
vés da Desenvolve SP (Agência de
Desenvolvimento Paulista) para
os municípios foi apresentada aos
vereadores regionais durante a 6ª
reunião temática do PMP (Parla-
mento Metropolitano de Piraci-
caba), realizada nesta terça-fei-
ra (20), no Salão Nobre da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.
Além disso, os parlamentares
discutiram a implantação de um
planejamento estratégico regio-
nal, através da Agenda 2030.

O encontro foi conduzido pelo
presidente da Câmara Municipal de
Limeira, vereador Sidney Pascot-
to, o Lemão da Jeová Rafá, que é
também o 1º vice-presidente do
PMP. “A união dos municípios faz
toda a diferença depois de uma
pandemia. Estamos em franco cres-
cimento, mas temos que crescer
com qualidade”, avaliou. Para o
vereador Acácio Godoy, presiden-
te em exercício da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, anfitriã do even-
to, o posicionamento do Parlamen-
to é primordial. “Instituir represen-
tatividade efetiva vai ser determi-
nante para que os pleitos da região
possam ser atendidos”, ponderou.

A mesa diretora da reunião
também foi composta pelo 1º se-
cretário do PMP e presidente da
Câmara Municipal de São Pedro,
vereador Carlos Eduardo Olveira,
o Dú Sorocaba, pelo presidente da
Câmara Municipal de Rafard, Ale-
xandre Fontolan, e pela vice-presi-
dente da Câmara Municipal de
Cordeirópolis, Neusa Marcelino
de Moraes. A reunião desta ter-
ça-feira (20) também marcou um
ano da criação da Região Metro-
politana de Piracicaba, através da
Lei Complementar 1.360/2021.

LINHAS DE CRÉDITO –
A reunião temática contou com a
palestra “Soluções para municípi-
os”, ministrada pelo superinten-
dente da Desenvolve SP, Mauro
Miranda. Ele apresentou as linhas

Fabrice Desmonts

Encontro foi conduzido pelo presidente da Câmara Municipal
de Limeira, vereador Sidney Pascotto, o Lemão da Jeová Rafá,
que é também o 1º vice-presidente do PMP

de crédito de até 100% para proje-
tos de infraestrutura e desenvol-
vimento dos municípios. Ele expli-
cou que as linhas foram elabora-
das com o objetivo de suprir as
necessidades atuais das cidades
nessas áreas em função de dois
anos de priorização da destinação
de recursos públicos para a saúde
por causa da pandemia. Os fi-
nanciamentos estão disponíveis
para prefeituras, autarquias e
consórcios, com taxas, em geral,
de 0,25% ao mês mais a taxa Se-
lic, com prazos para pagamento
que variam de seis a 10 anos.

As linhas contemplam proje-
tos nas áreas de infraestrutura,
desenvolvimento econômico e
sustentável, como obras de pavi-
mentação, recapeamento, insta-
lação de usinas de energia foto-
voltaica, iluminação pública,
aquisição de equipamentos de
monitoramento de tráfego, dis-
tribuição de água, coleta de esgo-
to, tratamento e destinação de re-
síduos sólidos, infraestrutura viá-
ria, modernização de prédios pú-
blicos, aquisição de frota, melhori-
as em infraestrutura tributária e
fomento a distritos industriais.

“Depende do Poder Legislati-
vo a aprovação das leis autorizati-
vas para a captação desses recur-
sos e o entendimento da impor-
tância da celeridade na tramita-
ção desses processos”, argumen-
tou o superintendente da agência,
sobre a importância de discussão
do tema junto ao Parlamento.

De acordo com Miranda, a
Desenvolve SP ainda possui li-
nhas de crédito voltadas para o
setor privado, com foco na ino-
vação, incentivo a pequenas em-
presas e desenvolvimento sus-
tentável e social. Para o pales-
trante, a participação do Parla-
mento pode se dar através da
divulgação dessas linhas de cré-
dito para a iniciativa privada,
com a criação de uma agenda
de eventos junto a empresários
e entidades representativas.

Ele lembrou que, para os mu-
nicípios, a implantação de projetos
de investimentos que viabilizem o
desenvolvimento econômico regio-
nal e a geração de empregos pode
ser interessante porque a Desen-
volve SP fornece, por exemplo, toda
a estrutura de fiscalização da apli-
cação dos recursos pelas empresas,
como no caso de fomento aos dis-
tritos industriais. “É um modelo
que traz uma segurança maior
para os municípios, em casos de
prefeituras que fazem doações ou
cessões de áreas ou isenções de tri-
butos para fomentar a geração de
emprego e renda”, afirmou.

AGENDA 2030 – A 6ª reu-
nião temática do PMP contou ain-
da com uma apresentação da
Agenda 2030 pelo secretário exe-
cutivo da Oscip Pira21, Josué
Adam Lazier. Ele colocou o proje-
to de planejamento estratégico à
disposição do Parlamento, dos
municípios da região metropolita-
na, das Câmaras Municipais, ve-
readores e dos órgãos de gestão
pública em geral para a discussão
de indicadores e para a celebração
de parcerias para a elaboração da
Agenda 2030 em âmbitos locais.

“A Agenda 2030 tem um
apelo global, já que foi instituída

pela ONU (Organização das Na-
ções Unidas), com o objetivo de
trabalhar os aspectos de promo-
ção da dignidade da vida. Mas
as ações são locais, visando a su-
perar as limitações a partir de
questões econômicas, sociais e
ambientais”, colocou. Ele lem-
brou que os 17 ODSs (objetivos
de desenvolvimento sustentável)
previstos na Agenda 2030 se ma-
terializam nos municípios.

“É uma ferramenta de traba-
lho que pode auxiliar a sociedade
organizada”, explicou. “Em algum
momento, o Parlamento Metropo-
litano de Piracicaba vai trabalhar
junto aos prefeitos um planejamen-
to estratégico para a região metro-
politana. Há questões que são co-
muns a todos os municípios”.

A reunião foi transmitida ao
vivo pelas TV Câmara de Piraci-
caba, TV Câmara de Limeira, TV
Câmara de Araras, Facebook das
Câmaras de Iracemápolis e Pira-
cicaba, pelo Youtube e página ofi-
cial da Câmara de Piracicaba. A
próxima reunião do PMP será em
18 de outubro. Ao todo, 24 Câ-
maras Municipais integram o
Parlamento, com o objetivo de
buscar o atendimento das deman-
das em comum da região.

“S“S“S“S“SEMEMEMEMEM P P P P PAPELAPELAPELAPELAPEL”””””

Projetos parlamentares passam a tramitar digitalmente na Alesp
A apresentação e o envio de

propostas legislativas, bem como
de requerimentos e votos às comis-
sões da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, passam a ser
feitos digitalmente a partir desta
segunda-feira (19). A decisão foi
publicada no Diário Oficial pelo
presidente da Casa e é mais um
avanço no programa de susten-
tabilidade Alesp Sem Papel.

De acordo com Frederico
Bertolato, diretor do Departa-
mento de Inovação e Tecnologia
da Informação da Alesp, a inclu-
são dos processos legislativos é
a segunda etapa do Alesp Sem
Papel. A primeira começou em
2021 pela área administrativa.
Desde então, mais de 500 mil
folhas de papel já foram econo-
mizadas, gerando economia e
ganhos para o meio ambiente.

“A nossa intenção é alcançar
até 100% das proposições legislati-
vas nessa plataforma até o fim de
2023. Isso vai tornar o trabalho da
Casa mais ágil, econômico e até
mesmo mais transparente, já que
os interessados poderão acompa-
nhar tudo com muito mais facili-
dade”, afirmou o diretor, em en-
trevista ao telejornal Alesp Notíci-
as 1ª Edição, da Rede Alesp.

Ainda segundo Bertolato, o
Alesp Sem Papel gerou até o pri-
meiro semestre deste ano uma
economia de 300 mil folhas de
papel, reduzindo de forma consi-
derável o impacto ambiental, além
de trazer economia financeira
com a aquisição de menos papel.
“A primeira fase focou basica-
mente nos processos administra-
tivos, sendo que mais de 50 des-
ses processos já estão implemen-

tados. Estamos trabalhando para
que nos próximos meses esse nú-
mero alcance 100 procedimentos e,
assim, poderemos afirmar que cer-
ca de 90% de toda demanda esta-
ria inserida no programa”, disse.

OPERAÇÃO - Os parla-
mentares da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo
poderão protocolar suas pro-
postas e requerimentos pelo sis-
tema Alesp Sem Papel e pelo e-
mail institucional, — observan-
do os padrões para a protocoli-
zação. Os votos e requerimen-
tos às comissões temáticas da
Casa, assim como as proposi-
ções de autoria dos colegiados,
também serão feitos por e-mail.

Para a tramitação em se-
gurança, os documentos con-
tarão com assinatura eletrôni-
ca gerada pelo autor da pro-

posição, além de certificação di-
gital com chave de criptografia.

Já as emendas aglutinativas
e os requerimentos de preferên-
cia, método de votação, destaque
e adiamento de discussão, feitos
em Plenário, continuarão proto-
colados exclusivamente em via
impressa assinada pelos autores.

PROGRAMA - O Alesp Sem
Papel foi instituído em novembro
de 2021 visando maior eficiência
nas ações administrativas e pro-
cessuais do Parlamento, por meio
de sistemas informatizados de
gestão e a substituição gradativa
da tramitação de documentos
para o processo exclusivamente
digital. A medida faz parte do Alesp
Preserva, que estabelece diversas
diretrizes para reduzir o impac-
to ambiental da Casa e fomentar
ações de sustentabilidade.

LLLLLEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃOEGISLAÇÃO

Comissão do Meio Ambiente analisa propostas do Executivo
Na manhã desta terça-feira

(20), a Comissão de Meio Ambi-
ente e Desenvolvimento Susten-
tável  se reuniu para discutir e
analisar proposituras oriundas
do Executivo. Participaram da
reunião os representantes do cor-
po jurídico da Câmara Municipal
e os vereadores Ana Pavão, Silvia
Morales e Paulo Camolesi.

Foram discutidas as seguin-
tes proposituras: PL nº 162/22
do Executivo, que visa integrar
Consórcio Intermunicipal ao de-
senvolvimento de área de influ-
ência da Hidrovia Tietê-Paraná;
PLC nº 10/22 do Executivo, que
visa instituir o “Programa Par-
que Tecnológico de Piracicaba”;
e o PLC nº 14/22 do Executivo,
que visa disciplinar o sistema de

coleta seletiva nos condomínios
residenciais e comerciais, empre-
endimentos e empresas gerado-
ras de até 200 litros por dia de
materiais recicláveis, localizados
no Município de Piracicaba

A vereadora Ana Pavão, rela-
tora da comissão, enfatizou que as
constituições das comissões são
“importantes para o crescimento e
desenvolvimento da democracia”.

Compete à Comissão de Meio
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável emitir parecer sobre os
processos referentes ao sistema
municipal de meio ambiente, di-
reito ambiental, planejamento e
desenvolvimento sustentáveis, as-
suntos atinentes ao uso e ocupa-
ção do solo urbano, política e legis-
lação de defesa ecológica, recursos

Reunião entre os membros da comissão foi realizada na terça (20)

Divulgação

naturais renováveis, flora, fauna e
solo, edafologia e desertificação.

A comissão é composta pe-

los vereadores Silvia Morales
(presidente), Ana Pavão (relato-
ra) e Paulo Camolesi (membro).

As equipes da operação Tapa-
buraco percorreram 17 vias na se-
mana passada, de 12 a 16/09, para
a execução do serviço realizado pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
Municipal de Obras (Semob). O ser-
viço é executado conforme progra-
mação diária da Semob e solicita-
ções da população via SIP-156.

As vias que receberam a ope-
ração Tapa-buraco na referida se-
mana foram rua do Rosário, rua
Madre Cecília, rua Capitão Boa

DDDDDEEEEE 12  12  12  12  12 AAAAA 16/09 16/09 16/09 16/09 16/09

Dezessete vias receberam
operação tapa-buraco

Rua Emílio Bertozzi, no Algodoal, foi uma das ruas que
recebeu operação Tapa-buraco na última semana

Divulgação

O advogado Francys Almeida
busca lideranças para reforço
na base do deputado federal
Cezinha de Madureira. Domin-
go (18), esteve conversando
com a líder comunitária Pris-
cila, do Oriente. ”Priscila tem
forte influência nas comunida-
des, é importante falar que na
época da Pandemia Cezinha
destinou mais de R$ 2 mi-

lhões para nossa Santa Casa,
precisamos votar em quem
pode nos ajudar em Brasília,
pois a democracia é assim:
em Piracicaba, a deputada
estadual Professora Bebel fez
muito e tem meu apoio e, em
Brasília, estou ajudando a re-
eleger Cezinha, ao lado do
meu pastor-presidente Dilmo
dos Santos”, comenta Francys. 

LIDERANÇAS

Fotos: Divulgação

O Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba, em
conjunto com a A Associa-
ção Pi rac icabana de Le-
tras, realizou uma visita a
Itu, sendo que a ex-presi-

dente de ambas entidades,
professora Marly Therezi-
nha Germano Perecin, pro-
feriu palestra sobre “Os li-
berais do oeste paulista e
a independência do Brasil”.

EM ITU (I)

A apresentação lembra os
200 anos da independência
e ocorreu na sede da ACA-
DIL - Academia Ituana de
Letras. Ela também auto-
grafou seu livro “Luzes do
Vale”, lançado pelo IHGP.

Durante a visita, os partici-
pantes conheceram a Igre-
ja Nossa Senhora da Can-
delária, com obras do iní-
cio do século 1800 apre-
sentados e decifrados tam-
bém pela professora Marly.

EM ITU (II)

Justino Lucente

Ventura, rua Gomes Carneiro, rua
José Ferraz De Carvalho, rua Ria-
chuelo, rua Floriano Peixoto, rua
Ipiranga, rua Alfredo Guedes, rua
Dom Pedro II e rua Caramuru, no
Centro; rua Capitão Antonio Cor-
rea Barbosa, no bairro Chácara
Nazareth; rua Samuel Neves, no
Jardim Europa; rua Fernando Alo-
isi, no Jardim Elite; ruas Manoel
Oliveira Diniz e Emílio Bertozzi, no
Algodoal; e rua Virgílio da Silva
Fagundes, em Santa Terezinha.
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A Aegea, líder no setor pri-
vado de saneamento básico – da
qual a Mirante faz parte, acaba
de lançar o Programa Trainee
2023. As inscrições para o pro-
cesso seletivo da nova edição do
programa vão até 24 de outubro
e podem ser realizadas no site.
São vagas abertas para candida-
tos de todas as regiões do país,
sendo necessário flexibilidade
para mobilidade a nível nacional.

Os trainees terão a oportuni-
dade de integrar um time de mais
de 11 mil colaboradores que, por
meio do saneamento, contribui para
levar saúde, dignidade e desenvol-
vimento para milhões de pessoas
nos 154 municípios onde a Aegea
atua, de norte a sul do país, além de
serem capacitados para trabalhar na
maior companhia privada do setor.

“Nosso Programa de Trainee
busca candidatos com um olhar
inovador e humanizado, que quei-
ram fazer a diferença na vida das
mais de 21 milhões de pessoas aten-
didas pela companhia, se juntan-
do ao nosso propósito de movi-
mentar vidas. É uma oportunida-
de de fazer parte de uma equipe

de profissionais apaixonados pelo
que fazem e por quem fazem, e de
uma companhia ética, inclusiva e
comprometida”, compartilha
Márcia Costa, vice-presidente de
Gestão de Pessoas da empresa.

Ex-trainee, Gabriel Buim en-
trou na Aegea há 12 anos como es-
tagiário, passou pelo Programa de
Trainee, virou coordenador, geren-
te e hoje é Diretor-Executivo da
Águas Guariroba, concessionária
do Grupo Aegea. “É muito gratifi-
cante trabalhar com pessoas tão in-
críveis, que gostam do que fazem e
que têm amor pelo saneamento.
Cuidar de uma cidade, levar água
para a população, tratar o esgoto,
me faz acordar motivado todo dia.
Meu trabalho contribuiu para le-
var desenvolvimento para áreas
onde pessoas nunca tinham toma-
do um banho de chuveiro, por
exemplo. Ouvir o depoimento de
alguém que pôde fazer isso pela
primeira vez na vida, é emocionan-
te e motivador”, relata Buim.

Para se inscrever no Progra-
ma de Trainee 2023 da Aegea os
candidatos devem ser formados
em um dos cursos: Engenharia

São aceitos recém-formados tanto de cursos tecnólogos quanto
bacharéis com data de conclusão entre julho de 2019 e julho de 2022

Divulgação
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Aegea abre inscrições para processo seletivo
As inscrições para o processo seletivo da nova edição do programa vão até 24 de outubro e podem ser realizadas no site

Ambiental, Civil, Mecânica, Meca-
trônica, Elétrica, Química, Econômi-
ca, Hídrica, de Produção, ou de gra-
duações como Direito, Administra-
ção de Empresas, Ciências Econô-
micas, Ciências Atuariais, Ciência da
Computação e cursos de tecnologia.
É desejável ter Excel avançado.

São aceitos recém-formados
tanto de cursos tecnólogos quanto
bacharéis com data de conclusão
entre julho de 2019 e julho de 2022.
O programa será corporativo, sem
área definida no processo seletivo,
e será realizado em oito fases: Ins-
crições, Provas online, Game Re-
pense, Fit Cultural, Dinâmica de
grupo e Entrevista Individual, Pa-
inel de negócio e entrevista com o
gestor, Banca final e Contratação.
O resultado será divulgado em de-
zembro, com o início do programa
agendado para janeiro de 2023.

Na próxima terça-feira, 27 de
setembro, às 19h, a Aegea e a
Across, consultoria de Recursos
Humanos, realizarão uma live no
Youtube da Across para falar so-
bre a nova edição do Programa de
Trainee da Aegea, de como é o dia
a dia e a cultura da companhia e

da oportunidade que o programa
oferece de desenvolvimento, desa-
fios e de construir uma carreira
com propósito. Participam da live
Juliana Mota – Diretora de Gestão
de Pessoas da Aegea, Renan Men-
donça – Diretor Executivo e ex-trai-
nee da companhia, e Josiane Pe-
reira dos Santos - atual trainee.

DIVERSIDADE E INCLU-
SÃO - Com 12 anos de trajetória, a
Aegea conta atualmente com mais
de 11 mil profissionais e é uma em-
presa comprometida com o alinha-
mento de ações que impactam no
desenvolvimento sociocultural e na
promoção de uma sociedade mais
justa e inclusiva, prezando pela di-
versidade. A companhia tem o pro-
grama de diversidade e igualdade
racial Respeito Dá o Tom, que come-
mora cinco anos em 2022, e, por meio
dele, promove a equidade nas opor-
tunidades de acesso e o crescimento
profissional dos colaboradores que
se autodeclaram pretos e pardos.

Como consequência desse tra-
balho de anos, em 2022 a Aegea
assumiu o compromisso de aumen-
tar a representatividade de talen-
tos negros em cargos de liderança,

subindo de 17% para 27% até 2030.
Essa meta está atrelada à recente
emissão de Sustainability-Linked
Bonds (SLB), uma operação inédi-
ta para uma empresa de saneamen-
to na América Latina e no Brasil,
sendo pioneira no país a se com-
prometer com meta de diversida-
de racial em cargos de liderança.
Outras metas atreladas à essa
emissão são: aumento de 32%

para 45% de mulheres em posições
de liderança e a redução do con-
sumo de energia em 15%, medido
em kWh/metro cúbico, até 2030.

Atualmente, a Aegea possui o
selo “Sim à Igualdade Racial”, do
ID_BR – Instituto Identidades do
Brasil – certificação que expressa o
engajamento da empresa com a rea-
lização de ações afirmativas voltadas
à equidade racial em suas unidades.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, o projeto de lei 103/2022,
de autoria do presidente em exer-
cício da Casa, vereador Acácio Go-
doy, que denomina “Pastor Domin-
gos Rodrigues de Goes”, a Viela
“B”, do loteamento Núcleo Habita-
cional Jardim Algodoal, no bairro
Algodoal. A propositura foi apro-
vada pelo plenário na 43ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira (19).

Filho de Salvador David de
Goes e Edinalva Rodrigues de Goes,
pastor Domingos nasceu em 19 de
janeiro de 1958, em Ibicarai/BA.
Chegou a Piracicaba em 1973. Ca-
sou com Rosalina Aparecida de
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Viela no bairro Algodoal
recebe nome de pastor

Freitas Goes, com quem teve dois
filhos e cinco netos. Trabalhou
como servidor público do Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto) por mais de 20 anos.

“Com o coração cheio de de-
sejo de conquistar, encontrou em
Piracicaba oportunidade para
realizar os seus sonhos. A pai-
xão pela leitura despertou o seu
desejo pela palavra de Deus, apri-
morou seus conhecimentos e se
tornou pastor na Assembleia de
Deus no ministério da Madurei-
ra, da qual foi membro por 45
anos, deixou um grande exemplo
de coragem e determinação”, des-
tacou o autor da homenagem.

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Fiscalização de vagas especiais
em estacionamento gera dúvidas

O requerimento 681/22, da
vereadora Silvia Morales, do
mandado coletivo “A Cidade É
Sua”, que solicita informações ao
Executivo sobre fiscalização da
utilização de vagas especiais em es-
tacionamentos, foi aprovado du-
rante 43ª reunião ordinária, rea-
lizada nesta segunda-feira (19).

De acordo com a propositu-
ra, “o uso de vagas reservadas às
pessoas com deficiência ou idoso
sem credencial constitui infração
de trânsito de natureza gravíssi-

ma, apenada com multa e sete
pontos na Carteira Nacional Ha-
bilitação e sujeita a medida admi-
nistrativa de remoção do veículo”.

Desta forma, Sílvia questio-
na sobre o procedimento adota-
do pela Prefeitura para a fiscali-
zação da utilização de vagas es-
peciais; se existe uma equipe de
funcionários voltada para a fis-
calização do uso dessas vagas e
se há dados sobre as infrações
de trânsito de natureza gravís-
sima autuadas pelo município.

VVVVVILAILAILAILAILA I I I I INDEPENDÊNCIANDEPENDÊNCIANDEPENDÊNCIANDEPENDÊNCIANDEPENDÊNCIA

Ponte é denominada
Antônio de Siqueira

A ponte do ribeirão do Pira-
cicamirim, localizada na avenida
Carlos Martins Sodero, no bairro
Vila Independência, será denomi-
nada “Antônio de Siqueira”. De
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro, o projeto de lei 84/2022,
que dispõe sobre a denominação,
foi aprovado em segunda discus-

são, durante a 43ª reunião ordi-
nária, nesta segunda-feira (19).
Na justificativa, o parlamentar
destaca que o projeto de lei visa a
prestar uma homenagem ao mu-
nícipe Antônio de Siqueira, que
“sempre foi muito querido, cuja
família tem o apreço da comu-
nidade de nosso município”.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Profissionais fazem nova manifestação na cidade
Com a finalidade de manifes-

tar em defesa da Lei Federal 14434/
22, que garante o pagamento do
piso nacional da enfermagem, apro-
vada pelo Congresso Nacional, en-
fermeiros de Piracicaba realizam
nova manifestação na cidade, nes-
ta quarta (21), a partir das 16 horas.
A decisão de realizar a manifesta-
ção foi tirada nesta tarde de terça-
feira, 20 de setembro, em encontro
de lideranças do setor da enferma-
gem com diretores do Instituto Co-
nespi (Conselho das Entidades Sin-

dicais de Piracicaba), realizado no
Sindicato dos Municipais de Piraci-
caba, que também contou com a
participação do vereador Cássio
Luiz, o Fala Pira. A manifestação
também conta com apoio do Coresp,
Sindicato dos Servidores Municipais
de Piracicaba, Sindicato dos Bancá-
rios, Apeoesp e o mandato da depu-
tada estadual Professora Bebel.

A manifestação será marcada
por passeata que partirá do Termi-
nal Central de Ônibus, seguirá pela
avenida Armando de Salles Olivei-

ra, subirá a rua Dr. Pedro I, per-
correrá a rua Governador Pedro
de Toledo, até a rua São José, e será
encerrado com ato na Praça José
Bonifácio. A realização da manifes-
tação na cidade faz parte do mani-
festo nacional organizado para esta
quarta-feira, em todo país, que in-
clusive será marcado por paralisa-
ções em 12 dos 21 Estados brasilei-
ros que aderiram ao manifesto.

LEI - A lei do piso da enfer-
magem, proposta pelo senador Fa-
biano Contarato (PT-ES), garante

piso salarial dos enfermeiros em R$
4.750,00; o de técnicos de enferma-
gem em R$ 3.325,00; e o de auxilia-
res e de parteiras em R$ 2.375,00.
No entanto, na semana passada, o
STF referendou, por 7 votos a 4, li-
minar do relator ministro Luís Ro-
berto Barroso, que suspendeu, por
60 dias, os efeitos da lei, acatando
pedido da Confederação Nacional
de Saúde, Hospitais e Estabeleci-
mentos de Serviços (CNSaúde).
Com as manifestações, o objetivo é
garantir que a lei entre em vigor.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com
bomba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmai-
der manual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros,
total de altura 9 metros com redutor mecânico – R$
3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$
800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$
2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo
315 – SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SR. MILTON APARECIDO SCUT-
TON faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 70 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Scutton e da
Sra. Elsa Ernesta Magrini Scutton;
deixa os filhos: Natanael Apareci-
do Scutton, casado com a Sra.
Valeria Rodrigues Scutton; Samuel
Scutton, casado com a Sra. Aline
Scutton e Talita Franciane Scutton.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala “B”,
para o Cemitério Municipal de Char-
queada-SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM BRUNA MICHELE ZAN-
QUETA DE ALMEIDA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 26
anos, filha do Sr. Valdizar Mar-
ques de Almeida e da Sra. Marisa
Zanqueta de Almeida. Deixa fami-
liares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala 01

do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO DE ASSIS SA-
RACINO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 66 anos, filho
dos finados Sr. Giuseppe Saraci-
no e da Sra. Yolanda Martinez Sa-
racino, era casado com a Sra.
Helena Claro de Amador Saracino;
deixa a filha: Laura Viviane Sara-
cino. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Cemitério da Lapa
na cidade de São Paulo-SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA ELISABETE SIL-
VEIRA JACINTO faleceu ontem,
nesta cidade, contava 67 anos, fi-
lha dos finados Sr. Adolpho da Sil-
veira Franco e da Sra. Maria Santa
Amaro Silveira, era casada com o

Sr. Anizio Jacinto; deixa os filhos:
Kelli Cristina Alves Baptista, casa-
da com o Sr. Fernando Alves Bap-
tista; Elaine Cristina Jacinto Bor-
ges, casada com o Sr. Anderson
Luis Borges; Elisangela Jacinto
Alves, casada com o Sr. Fabio Ale-
xandre Alves e Michele Aline Ja-
cinto, viúva do Sr. Marcos Claudio
Almeida. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h30 da sala “A” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLI PASCOINE faleceu
ontem, na cidade de São Jose/
SC, contava 54 anos, filha do Sr.
Sebastião Pascoine e da Sra.
Geni Teixeira de Carvalho Pasco-
ine; deixa os filhos: Tiago Ornha-
ni, casado com a Sra. Rafaela
Nogueira da Silva; Natalia Cristi-
na Ornhani da Silva, casada com
o Sr. Devanir Nogueira da Silva e

Roberto Jose Ornhani Neto, ca-
sado com a Sra. Graziela Cristina
Arruda de Paula Ornhani. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
amanhã,  sa indo o féret ro às
16h30 do Velório Memorial São
Pedro para o Cemitério Parque São
Pedro. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

ADVOGADA E PROFESSORA RE-
NATA AUGUSTA RE BOLLIS fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
41 anos, filha do Sr. Jose Camilo
Re e da Sra. Clarice Bendinelli Re,
era casada com o Sr. Jose Adria-
no Bollis; deixa as filhas: Heloisa
Fernanda Bollis e Beatriz Helena
Bollis. Deixa sobrinhos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 15h00 da sala “C” do Ve-
lório do Cemitério Parque da Res-
surreição para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PETER ALEXANDER SAM-
PAIO MATTOS faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, contava
com 50 anos de idade e era filho
do Sr. Manoel Sampaio Mattos e
da Sra. Judith Meira Mattos, fale-
cidos. Deixa ainda demais familia-
res e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velorio da
Saudade – Sala 07, para o Cemité-
rio Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de Pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO SATOLO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, con-
tava com 75 anos de idade e  era
casado com a Sra. Liene Cazarin
Satolo. Era filho do Sr. Americo Sa-
tolo e da Sra. Lydia Stelsen Satolo,
falecidos. Deixa os filhos: Andreia
Satolo Bortolato casada com Fabio
Bortolato, Nelson Ricardo Satolo
casado com Cristiane Grela Satolo,
Ana Cristina Satolo Lacerda casa-
da com Felipe Lacerda e Rafael

Satolo casado com Suelen Bernar-
dino Satolo. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem às 16:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lorio “C” do Cemitério Parque da
Ressurreição, para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. Á família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AILSON ROBERTO DE LEO fa-
leceu ontem na cidade de Piraci-
caba, contava com 56 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Luci-
lene de Fatima Lemes de Leo e era
filho do Sr. Jose de Leo e da Sra.
Lourdes Furlaneto de Leo, faleci-
dos. Deixa os filhos: Nelise Caroli-
ne de Leo Mendes casada com
Daniel Mendes, Thaisa Gabriela de
Leo Carvalho casada com Eduar-
do Carvalho e Diego Augusto de
Leo. Deixa ainda demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem às 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velorio da Sau-

dade – Sala 03, para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de Pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ALBERTO CHARLES MIRAN-
DA SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de São Pedro contava 41 anos
de idadeEra fi lho do finado
Sr.Antonio Gomes da Silva e da

Sra.Lizete Miranda Silva.Deixa os
filhos: Isac e IsabelaDeixa demais
parentes.O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro as 13:00
h do Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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3 AN
OS

P i ra razz i  é  uma Rev i s ta  de
en t re ten imen to  que  ob je t i va
leva r  i n fo rmações  cu l tu ra i s

pa ra  todos  os  púb l i cos ,
p romovendo  v i s i b i l i dade  a

c lasse  a r t í s t i ca  de Piracicaba e
região, fomentando a produção
da cultura local. A Pirarazzi ocupa

espaço na mídia impressa, rádio, TV,
redes sociais e plataformas digitais,

conquistando cada vez mais seu
público e a classe artíst ica pela
qual idade, responsabi l idade e
credibi l idade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador,
ator, colunista e produtor cultural Elson
de Belém no ano de 2012 na cidade de

Piracicaba SP.

Curtidinhas

Celeste do Céu está de volta à
cena. A personagem interpretada
pelo ator Jhoão Scarpa está
fazendo campanha política apoiado
pelo ator que por sinal também é
candidato pelo coletivo verde.

Diego Sousa anunciou que sua nova
casa é a Rádio Interiorana. O radialista
depois de passar bons momentos no
Portal Nova 15 passa a ser integrante do
time da emissora com apresentação do
Programa “Seu talento” com estreia
prevista para outubro.

Júlio Victorino postou foto nas suas
redes sociais comemorando os 67
anos da Rádio Brasil. O jornalista falou
da importância da emissora para
Santa Barbara do Oeste e frisou do
orgulho que sente por fazer parte
deste veículo de comunicação.

Mayra Kristina Camargo fez um
desabafo nas suas redes sociais
sobre sua volta ao rapper. A atriz e
cantora comentou que não é fácil
voltar depois de 25 anos ausente,
pois ainda existem regras que
intimidam o fazer artístico. Mayra se
apresentou pelo projeto Territórios
férteis no Barranco cultural.

Larissa Molina esteve no Rio de
Janeiro autografando ao lado da atriz
Cristiana Oliveira o livro “Versões de
uma vida”. A escritora agradeceu ao
seu oficio e enfatizou que a cada
autografo que dá, é um pouco de si
que os leitores levam.

Thereza Alves posou ao lado do seu
cãozinho chamado Frederico, mas
não se trata de uma foto qualquer. A
cantora teve que subir na cama de
Frederico para o close com sua
“humana” que se alimenta com ração
de “milhões”, enfatizou Thereza.

Pádua Soares informa que a
comedia “O primo da Califórnia”
estará de volta dia 22 de outubro no
teatro Erotides de Campos -
Engenho central com direção de
Tarcizio Rafael. Ingressos já a venda
no telefone (19) 97130 4001

Tomas Lucas está feliz da vida pela
volta do evento “Amor a criança especial” e
recentemente recebeu doação de
bebedouros de suporte para galões de água
para uso no dia do evento, que irá
acontecer dia 29 de setembro no
Sindicato dos Metalúrgicos de Piracicaba.

Luiz Barbosa agradeceu a APAP Piracicaba
pela realização da exposição “Peixe dos
sonhos, 1. 2 e 3”. O artista aproveitou para
convidar para prestigiarem a mostra que
pode ser vista até o dia 7 de outubro,
de terça a sexta-feira, das 13h às 17h,
no Teatro Municipal Dr. Losso Netto.

Gabi Campos agradeceu a
oportunidade de expressar sua
arte nos muros da cidade. A
grafiteira realizou a ação com as
meninas da Furtacor grafiti e
enfatizou que o dia foi perfeito para
grafitar, coisa que ela ama fazer.

COBERTURA DE EVENTOS

Companhia do sono
De acordo com Juliana Rosa-

da a ideia do Evento do empre-
endedorismo, partiu do objeti-
vo de divulgar a tão famosa
reinvenção, mundo atual nós
pede isso, por conta do caos que
foi no período crucial da pande-
mia  e hoje às  consequências,
com isso em meu novo ciclo,
apresentei junto a Cia do sono
parceira em minha nova jorna-
da, com. tratamentos de tera-
pia, uma plataforma de intera-
gir com os demais empresários,
que dá mesma forma vem lutan-
do e necessita de um olhar vol-
tado para suas necessidades,
com isso nasceu a noite do Em-
preendedorismo, o propósito é
aumentar essa rede de vínculo
com os empresários e nos aju-
dar, buscar apoio e manter o
patrimônio diante de tantas ad-
versidades, a maior incentivado-
ra desse acontecimento foi a que-
rida Raquel  Caserta Salviato, pro-
prietár ia do Zuleikas doces ,
ressalto que sem o apoio de to-
dos nada seria tão mágico, impac-
tou na força de união.  Juliana en-
fatiza que a motivação partiu da
sua intenção de divulgar a mo-
derna frase de reinventar.

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya

Noite do empreendedorismo by Juliana Rosada

NOTÍCIAS PARADAS PRO SUCESSO
Programação cultural
Em reunião realizada com a idealizadora do Projeto Pa-
radas pro sucesso, Dra. Juliana Previtalli e da assessora
de comunicação Juliana Rosada, foi nomeado como
diretor artístico do Projeto o ator e colunista Elson de
Belém nas dependências do restaurante Agora Boule-
vard. Depois da nomeação foram abordados os assun-
tos relacionados a programação de atividades culturais
do Projeto para o mês de novembro. Dentro da pro-
gramação será realizada uma mostra cultural com os
desenhos e vídeos dos alunos de escolas públicas e
privadas de Piracicaba que acontecerá dia 03 no sa-
guão do Teatro Dr. Losso Netto e dia 23 será realizado
o I Sarau Paradas pro sucesso no art decor.

Fonte assessoria de comunicação by Juliana Rosada

Gabrielle Della Juliana Rosada Juliana Previtalli e Paula Bigaram da loja Arte decor

Adriana Feltrin da Cia do sono

Patrícia e João Ribeiro
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COBERTURA DE EVENTOS

Recital de piano e dança
Teatro Dr. Losso Netto

Circuito Tescari – espetáculo de piano e dança - Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

COBERTURA DE EVENTOS

Tresloucados da Cia
Te-ato de teatro
Teatro Dr. Losso Netto

Captação de imagens Ricardo Roberto Raya

PIOCADA DA FIOFHÓ
Quem esteve lá!

Mais um domingo de encontros
regada a melhor tapioca de Pira-
cicaba com sabor de risadas, bate
papo, network, contatos, até mes-
mo contratos e negócios fecha-
dos. Esta é a Piocada da Fiofhó,
projeto da Pirarazzi entreteni-
mento com o Gran Espaço Bem
Viver que acontece todos os do-
mingos no endereço Rua Santo
Antônio, 264, centro de Piracica-
ba. Confira quem passou por
lá: cantor e ator Edvar Bhual;
digital influencer Viviane Rigo;
Henrique, sósia do João Gomes,
esposa Beatriz, filho e sogra
Carmen; vereador Reinaldo,
Fabiola e Rafael Pousa.
Fotos Pirarazzi entretenimento

PIRARAZZI SOCIAL

Meu jardim em mim" se
trata do amor de Cynthia da
Rocha pelas flores.

Encontro de milhões: Marcelo
Basso, Rita e Edenilson Maziero
nos 21 anos da Cevada Pura

Emerson Colassio e sua
sensualidade no reservatório

A beleza da mulher pós parto. Esta
é Janaina Castro Couto de Arruda

Aniversário da atriz
Magna Eliez, dia 16

Aniversário da Jornalista
Luciane Anhão,  dia 15

Viviane Rigo Nicolas, filho do Sósia do João Gomes

Reinaldo Pousa Fabiola Pousa Beatriz Sousa João Gomes Edvar Bhual Carmen

Maestro Pedro Paulo de Avelino

Vereador Laércio Trevisan Jr Drika Si e Marcos Tubero
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#PirarazziIndicaEDaADica

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A Pirarazzi esteve na cobertura de vários eventos da
cidade. Além da agenda cultural e as famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se no mercado
cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10
anos de existência, lançamos uma proposta para você
dar mais visibilidade ao seu trabalho num conceituado
jornal, A Tribuna Piracicabana, especificamente na mais
prestigiada coluna da região, a Pirarazzi. Conquistamos
credibilidade dos nossos leitores e somos vistos por
renomadas personalidades e empresas do cenário local.
o presente que estamos oferecendo é a sua participação
no perfil da coluna, onde você terá MEIA PÁGINA para
publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no
WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 173 setembro/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém

Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

NESTA QUINTA-FEIRA SOLO COM ELSON DE
BELÉM NO TEATRO LOSSO NETO - SALA 2

Ingressos à venda nas bilheterias do teatro

Fuga, do Cênico a Reflexão, adaptado do
conto A Terceira Margem do Rio, de Guima-
rães Rosa, solo com Elson de Belém em mais
uma apresentação na cidade.

Desde os primeiros passos do ator em cena, o
público vai se deparar com o insólito da obra rosi-
ana: o que vem a ser a montagem de Fuga - do
Cênico a Reflexão, adaptada do conto A Terceira
Margem do Rio. A expressão provoca o entendi-
mento a fim de despertá-lo para o mundo do in-
consciente, do abstrato. A terceira margem em
cena vai ser aquilo que não se vê, que não se
toca, que não se conhece.

O ator é o pai, ao ir à procura da terceira
margem do rio, buscando o desconhecido den-
tro de si mesmo; o isolamento é a única manei-
ra encontrada para procurar entender os mis-
térios da alma, o incompreensível da vida. A
estranha história do homem que abandona sua
família para viver em uma canoa e nunca mais
sair dela é ricamente interpretada pelo ator para
discorrer sobre o medo do desconhecido.

O desejo esperado é que o ator consiga des-
pertar no público catarse a ponto de todos senti-
rem as dores e expectativas da personagem quan-
do ele em cena demonstra não ser capaz de trans-
cender, de realizar seu salto. "Na concepção des-
ta obra cada marcação fazemos uma viagem em
nossas vidas, e queremos em breve que todos
também possam vasculhar seus guardados da
memória em busca da terceira margem que de
fato existe", completa Élson, que também dirige
o espetáculo.

DEPOIMENTO – Quando cheguei para assis-
tir ao espetáculo Fuga - Do Cênico a reflexão, com
o ator Elson de Belém, sentei na primeira fila ao lado
de uma amiga. Logo no início as impressões foram
se formando em minha mente e coração e eu já
não estava em um teatro, e sim, às margens de
um rio, onde canoas vão e vêm, onde as águas
representam a vida, onde os peixes não são
somente o sustento, mas a representação de um
modo de viver dos ribeirinhos.

A ausência de um pai que vai e não volta,
para o desgosto do filho e da família que o espera
e sonha com seu retorno. A despedida que não
se conclui, os alimentos colocados às margens do
rio para alimentar um pai ausente, para alimentar
um sonho. Vamos vivenciando o passar do tempo
e mergulhados saudosos naquela espera. A vida
segue seu curso, o rio segue seu curso, nós se-
guimos ansiosos pela volta do pai, que já não é a

espera somente do filho, mas é nossa também.
Nosso pai, nosso rio, nossa ausência, nossa sauda-
de, nossa canoa. Tudo fica nosso, na magia do
teatro.

Quando termina a peça, precisamos de uma ca-
noa para nos trazer de volta, tão mergulhados esta-
mos em um rio de saudades e esperas.

Essa peça teatral é uma Intertextualidade
ao conto do Guimarães Rosa, As Três Margens,
onde o pai resolve construir uma canoa e vi-
ver só, alheio a todos e a tudo, deixando sua
família transtornada.

A sensibilidade do ator Elson de Belém fica
em destaque neste trabalho onde o efeito é a
reflexão, bem colocado no título.

(Raquel Delvaje - Escritora, Poeta, Professora
de Língua Portuguesa e Inglesa e Membro da Aca-
demia Piracicabana de Letras)

Serviço
Solo Fuga do cênico a reflexão com Elson de Be-

lém
Dia 22 de setembro (quinta-feira) às 20 h
Teatro Municipal Dr. Losso Netto  sala 2
Classificação 12 anos

Ingressos estão a venda nas bilheterias do te-
atro das 13 às 18 h e no Gran Espaço Bem viver
no telefone (19) 99198 5781 com Christina Mar-
tins

Antecipado 30,00
Inteira 40,00 (dia do evento)
Meia 20,00

Fonte assessoria de imprensa

PRÊMIO PIRARAZZI
DE CULTURA
Melhores de 2022

EDVAR BHUAL LANÇARÁ
ÁLBUM NAS PLATAFORMAS

DIGITAIS
O cantor e compositor cearense Edvar Bhual,
radicado em Piracicaba irá lançar álbum de mú-
sicas nas plataformas digitais. A data já está
definida com sua produção; será amanhã, quin-
ta-feira. O artista que se intitula sertanejo co-
meçou seu projeto autoral esse ano em Piraci-
caba e já começa a se expandir para o Brasil.
Em junho foi a sua terra natal Fortaleza e fir-
mou parceria com uma editora musical e fez
parcerias com cantores de Piracicaba. Depois
de muito investir na carreira musical se lança
definitivamente e pronto para lançar o primeiro
álbum em toda as plataformas com oito faixas,
produzido por Samuel Bombo. No repertório
digital tem participações de Patrícia Ribeiro, Mari
Samantha e Thiago Beissmann. No último sin-
gle fez um feat com Thiago Beissmann, uma
homenagem a seu ídolo Zezé di Camargo. O
primeiro single está disponível nas plataformas
digitais antes do lançamento do Álbum "Edvar
Bhual", o single é um feat com a cantora Mari
Samantha  na música "Fica Aqui". Neste link
encontra todas as plataformas digitais onde está
o primeiro single e breve o álbum completo com
8 faixas.  https://berger.lnk.to/ficaaqui O con-
ceito é mostrar os dois lados do artista, o ro-
mantismo e a sofrência.

Fonte enviada pelo artista

CLICK COM COLUNISTA

Marcinha Laryssinha no Teatro Dr. Losso Netto

Mama África e Catharina Teixeira em plena Governador

Juliana Previtalli na noite do empreendedorismo

Danilo Telles, Ana Martins, Caue Mendes na
noite do empreendedorismo

Larissa Piero na noite do empreendedorismo

Comissão do Prêmio Pirarazzi de cultura estão se reunindo
todas as quartas feiras para fomentação e planejamento do pro-
cesso do evento. Dentro das prioridades decidiram na inclusão de
mais 15 categorias para votação dos melhores de 2022, no total
serão 30, são elas:

Cantor
Cantora
Ator
Atriz
Radialista
Bailarino/dançarino
DJ
Projeto cultural
Instituição cultural
Contador de história
Coreografo
Dupla musical
Espetáculo (teatral/musical)
Fotografo
Música do ano
Caricaturista
Drag queem
Pod cast
Apresentador de pod cast
Digital influencer
Espaço cultural (bar)
Banda (rock, forró, MPB, piseiro)
Diretor teatral
Humorista
Escritor
Cineasta (Áudio visual)
Título de Livro
Jornalista
Produtor cultural
Emissora de radio

Fonte Comissão organizadora 2022
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